Zeitschrift: Argovia: Jahresschrift der Historischen Gesellschaft des Kantons

Aargau

Herausgeber: Historische Gesellschaft des Kantons Aargau

Band: 88 (1976)

Buchbesprechung: Aargauische Bibliographie 1975

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 25.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Aargauische Bibliographie 1975

mit Nachträgen zu den vorangehenden Jahren, bearbeitet in der Aargauischen Kantonsbibliothek

Das Titelmaterial ist in einem einzigen Alphabet unter geographischen Begriffen (Gemeinden und andere Orte, Burgen, Flüsse, Täler, Pässe, Eisenbahnlinien usw.) und Personen namen geordnet. Unter Aargau finden sich (außer dem den ganzen Kanton oder große Teile Betreffenden) zahlreiche sachliche Schlagwörter mit Verweisungen durch das ganze Material (z.B. Aargau, Bau- und Kunstdenkmäler; Aargau, Rechtswesen; Aargau, Sport).

Zum Zwecke der Verweisung sind die Titel von 1 bis 549 durchnumeriert. Dabei sind nachträglich 10 Nummern ausgefallen und 7 (mit a bezeichnete) hinzugekommen. Insgesamt sind also 546 Titel verzeichnet.

Für ihren Einsatz beim Durchsehen der Zeitungen danken wir Frl. F. Belart, Frl. G. Bolliger und den Herren H. Haudenschild und M. Müller.

Folgende Periodica wurden mit Erfolg systematisch durchgesehen und werden abgekürzt zitiert:

\mathbf{AbN}	Aarburger Neujahrsblatt	Civ	Civitas. Monatsschrift für Po-
AK	Aargauer Kurier. Aarau.		litik und Kultur. Hg.: Schwei-
	(wöchentlich).		zerischer Studentenverein.
$\mathbf{A}\mathbf{M}$	Aarauer-Mappe.	\mathbf{DBosw}	Dorfchronik Boswil.
$\mathbf{A}\mathbf{N}$	Aarauer Neujahrsblätter,	DMuri	Dorfchronik von Muri.
	Neue Folge.	FB	Fricktal-Bote. Frick (dreimal
Arg	Argovia. Jahresschrift der Hi-		wöchentlich).
	storischen Gesellschaft des	FK	Freiämter Kalender. Ein
	Kantons Aargau.		Aargauer Volksbuch. Wohlen.
\mathbf{AT}	Aargauer Tagblatt, Aarau.	Gesn	Gesnerus. Vierteljahresschrift,
AT/NBZ	Aargauer Tagblatt, Ausgabe		hg. von der Schweiz. Ges. für
	Neue Bürger-Zeitung.		Geschichte der Medizin und
\mathbf{AV}	Aargauer Volksblatt,		der Naturwissenschaften.
	Baden.	HSeet	Heimatkunde aus dem Seetal.
BaN	Badener Neujahrsblätter.		Seengen.
BaT	Badener Tagblatt.	HWigg	Heimatkunde des Wigger-
BgN	Brugger Neujahrsblätter.		tales. Willisau.
\mathbf{BgT}	Brugger Tagblatt (Kopfblatt	JZurz	Jahresschrift der Historischen
	des AT).		Vereinigung des Bezirks
BgTJ	75 Jahre Brugger Tagblatt,		Zurzach.
0	Jubiläumsausgabe. Brugg,	LN	Lenzburger Neujahrsblätter.
	Mitte November 1975.	Musil	Musiläumszeitung. Beilage zu
BreN	Bremgarter Neujahrsblätter.		AV und BaT 13.8.1975.

News	News. Mitteilungsblatt für die		der Ges. für schweiz.
	aargauische Verwaltung.		Kunstgeschichte.
NZZ	Neue Zürcher Zeitung.	\mathbf{UUns}	Unter uns. Das Magazin der
Post	Der Postillion. Entfelder		Region Limmattal.
	Nachrichten. Hg. von der	Vind	Gesellschaft Pro Vindonissa:
	Heimatkommission Unter-		Jahresbericht. Brugg.
	entfelden.	VJS	Vom Jura zum Schwarzwald.
RhN	Rheinfelder Neujahrsblätter.		Blätter für Heimatkunde.
RWölf	Gemeinde Wölflinswil, Ge-		Neue Folge.
	meinde Oberhof: Rückblende.	$\mathbf{W}\mathbf{A}$	Wohler Anzeiger. Volkszei-
	Dorfchronik.		tung für das Freiamt. Wohlen
Schulbl	Schulblatt für die Kantone		(zweimal wöchentlich).
	Aargau und Solothurn.	ZAK	Zeitschrift für Schweizerische
SeSp	Seener Spiegel. Überreicht von		Archäologie und Kunst-
	Heimatschutzkommission und		geschichte.
	Gemeinderat Seon.	ZN	Zofinger Neujahrsblatt.
UKD	Unsere Kunstdenkmäler. Mit-	\mathbf{ZT}	Zofinger Tagblatt.
	teilungsblatt für die Mitglieder		

- 1 Aarau. A(eschbach), G(ustav): Von Haldenbauern und Haldenbaronen. Reminiszenzen eines «Eingeborenen». In: AT 8.1.75, S.25; BgT 8.1.75, S.20.
- 2 (Elsass)er, (Theodor): Aufwertung des Hammerquartiers. Die Aarauer Ortsbürger verschönern das Stadtbild. In: AT 6.12.75, S. 37, Abb. (Bözener Mühle mit Wasserrad an den Stadtbach versetzt.) Dazu auch: BaT 19.12.75, S. 21, Abb.
- 3 E(lsasser), T(heodor): Eine neue Jungfernstube im Aarauer Schlößli. In: AT 10. 5. 75, S. 35, Abb. (Schlafzimmer vom Ende 18. Jh.) Ders.: Kleine Kostbarkeiten aus dem Schlößli: (1:) Reitersiegel von Erzherzog Rudolf IV. In: AT 14. 7. 75, S. 23; BgT 14. 7. 75, S. 19, Abb. (2:) Der Aar und die Au im Stadtsiegel. In: AT 15. 7. 75, S. 23; BgT 15. 7. 75, S. 15, Abb.
- 4 Fröhlich, H(einz): Jubilierende 57er. Bildreportage. In: AT 11.8.75, S. 23; BgT 9.8.75, S.17, Abb. (100-Jahr-Feier des «Aarauer Stadtbataillons», Füs Bat 57.)
- 5 Trüb, Ulrich A.: Über die südwestlichen Stadtansichten von Aarau und zur Frage des Brückenstandortes. In: AN 50, 1976, S. 29-36, Abb.
- 6 Aus der Geschichte von Sprecher + Schuh. In: AT 19.6.75, S. 28-29; BgT 19.6.75, S. 28-29, Abb.
- 7 Der Busbetrieb Aarau hat Geburtstag. 20 Jahre im Dienst der Öffentlichkeit.
 Ein Blick auf die Geschichte des BBA. Von J.H. In: AT 1.10.75, S. 31, Abb.
- 8 16. Eidgenössisches Jodlerfest, Aarau, 13.–15.6.1975: Festführer. Festzugsprogramm. Rangliste. Festbericht. (alle: 1975.) Interner Schlußbericht. (1976.)

- 9 Elektrizitätswerk der Stadt Aarau. Der neue Kanaleinlauf ist fertig. Von L.B. In: AT 2.4.75, S. 31; BgT 2.4.75, S. 23, Abb. (Mit Rückblick auf die Geschichte seit den 1870er Jahren.)
- Festfieber. Impressionen vom 16. Eidgenössischen Jodlerfest Aarau, 13.–15.6.
 1975. (Einf.:) Ulrich Weber; Fotos: Heinz Fröhlich, Hans Schild, Bernhard Stücheli. Aarau 1975.
- Erweiterte Stadtbibliothek eröffnet. Von Gn. In: AT 6.5.75, S. 29; BgT 6.5.75,
 S. 23, Abb. (Mit Rückblick.)
- 12 50 Jahre Vogelschutzverein Aarau. Geschichte, Tätigkeit und Ziele. Von V.K. In: AT 13.3.75, S. 31.
- General Wille sprach «Pfui Teufel». Reminiszenz an ein hundertjähriges Aargauer Bataillon. Von bag. In: AT 5.4.75, S. 8; BgT 5.4.75, S. 8; AV 5.3.75;
 ZT 8.3.75. (Meuterei der Mitrailleure des FüsBat 57 in Kloten 1918.)
- 14 Geschichte des Männerturnvereins «Alte Sektion» Aarau, 1875–1975. Berichterstatter: Ernst Stauber. Aarau 1975.
- 15 Historische Rathauspost: Ein Rathausumbau, der nie stattfand. Von Bu. In: AT 29.12.75, S. 21; BgT 29.12.75, S.17, Abb. (Pläne einer Vergrößerung aus dem Jahre 1803.)
- Hundert Jahre Diakonissenstation Aarau. Jubiläum, umschattet von der Sorge um den Fortbestand. Von e. In: AT 7.1.75, S. 23, Abb.; BaT 16.1.75, S. 16.
- 17 Manchen Sturm überstanden: 125 Jahre Cäcilienverein. Vom gemischten Chor zum Frauenchor. Von eb. In: AT 18.4.75, S. 45; BgT 18.4.75, S. 39.
- 18 Das Museum im Aarauer Schlößli. Von H. Sch. In: NZZ 30.10.75, S. 33, Abb.
- 19 Ad. Schäfer & Cie AG, Aarau, 1870–1970. Text: Rudolf Schäfer, Werner Müller;
 Photos: Kurt Blum. Aarau (1971).
 - s. auch Nr. 97, 308, 365.
- 20 Aarau/Aargauer Kunsthaus. Ghisler, Ruth: Aargauer Kunst seit 1900. Rückblick auf die Ausstellung im Aargauer Kunsthaus In: BaT 25.1.75, S. 35, Abb. s. auch Nr. 158.
- 21 Aarau/Aargauische Kantonsbibliothek. Stapfer, Wilhelm: Tragoedia von Erfindung deß heiligen Froncreützes wie ouch dessen Erhöchung. (Edition in:) Ukena, Elke: Die deutschen Mirakelspiele des Spätmittelalters. Bern, Frankfurt a.M. 1975. S. 773-954. (Verfaßt ca. 1598, Abschrift von 1614 auf der Aarg. Kantonsbibl., MsZQ 18.)
- 22 Die «Zurlaubiana» am Radio. Von pd. In: AT 23.8.75, S. 30, Portr. (Die Dokumentensammlung des Generals Beat Fidel Zurlauben von Zug auf der Aarg. Kantonsbibl. und ihre Bearbeitung.)
- 22 a Aarau/Staatsarchiv des Kantons Aargau. (Ausstellung über das Staatsarchiv in der Eingangshalle von Kantonsbibliothek/Staatsarchiv.) Von H(einz) F(röhlich) in: AT 20.5.75, S. 33; BgT 20.5.75, S. 29, Abb. In: ZT 16.5.75.
- 23 Aarau/Bezirk, Region. Rauber, Hermann: Chronik Oktober 1974-September 1975. In: AN 50, 1976, S. 81-97.

- 24 Literatur in der Region Aarau. (Beiträge von) Laura Buchli (u.a.). In: AN 50, 1976, S. 3-98.
- 25 Aarburg. Byland, Manfred: Aarburg vor 60 Jahren. In: AbN 1976, S. 5-7, Abb.
- 26 Hämmerle, Edwin: Kleine Aarburger Chronik, 1.10.1974 bis 30.9.1975. In:
 AbN 1976, S. 52-53.
- 27 Pletscher, René: Aarburg in Kunst und Handwerk. 400 Jahre bildnerische Darstellung am Beispiel von Stadt und Festung. (Ausstellung zum Europ. Jahr der Denkmalpflege.) In: ZT 8.11.75, Abb.
- 28 Belagerung von Aarburg. In: AbN 1976, S. 3-5, Abb. (Zur Zeit des 2. Freischarenzuges. Wiederabdr. aus: Illustr. Schweizer-Kalender [Disteli-Kalender] 1850.)
- 29 Kirchen des Kantons Aargau, 2: Katholische Kirche Aarburg. Schlichter Holzbau mit steinernem Glockenturm. Von Gl. In: AT und BgT 21.7.75, S. 6, Abb.
- 30 Aargau. Bärtschi, Hans E.: Der Kanton Aargau. Anhang zum Lehrbuch für den staatsbürgerlichen Unterricht an höheren Mittelschulen der deutschen Schweiz. Basel 1973. (Zu: Gruner, Erich; Junker, Beat: Bürger, Staat und Politik in der Schweiz. Lehrbuch...)
- 31 Gautschi, Karl: Neues aus dem Tagebuch eines Musteraargauers. Eine Auswahl aus der gleichnamigen Kolumne im «Aargauer Kurier» 1974/75. Menziken 1975.
- 32 Der Aargau in den letzten 25 Jahren. In: Aargauische Hypotheken- und Handelsbank: Geschäftsbericht 125, 1974, S. 33-40, ill.
- 33 Aargau, Abstimmungen und Wahlen. Remund, Markus: Die Nationalratswahlen seit 1848. Ein historischer Rückblick auf die Wahlgänge im Aargau. In: AT 21.10.75, S. 5; BgT 21.10.75, S. 5.
- 34 Aargau, Archäologie, Frühgeschichte. Burki, Paul: Flintensteine, Zeugen des mittelalterlichen Jagd- und Militärwesens im aargauischen Mittelland. In: Hauszeitung der Kabelwerke Brugg AG, Nr. 27, Jan. 1975, S. 15–16, Abb. (Auszug in: AT und BgT 17.2.75, S. 6, Abb.)
- Burki, P(aul): Das Suchen und Erforschen von steinzeitlichen Werkzeugen.
 In: Hauszeitung der Kabelwerke Brugg AG, Nr. 12, März 1971, S. 14-15, Abb.
 (Besonders aus der Mittelsteinzeit, 8000-3000 v. Chr., im untern Reußtal.)
- Gespräch mit dem Kantonsarchäologen Martin Hartmann über vorgenommene und geplante Grabungen.) In: AT und BgT 11.1.75, S. 5/6. Von Hans Bolliger. Abb. Von ng. In: AV 9.1.75, Abb. Von sg. In: BaT 8.1.75, S. 21, Abb. In: ZT 8.1.75, Abb.
 - s. auch Augusta Raurica, Vindonissa sowie Nrn. 129, 239, 311, 350, 356, 381, 435, 437, 482, 505, 515, 517, 536.
 - Aargau, Bäder s. Aargau, Heilbäder.
- 37 Aargau, Bau- und Kunstdenkmüler. Gottfried Semper und der Aargau. Von hh. In: BaT 3.6.75, S. 5, Abb. (Projekt für ein «Conversationshaus» in Baden; nicht realisierter Projektauftrag für Königsfelden. Quelle: Fröhlich, Martin: Gottfried Semper. Zeichnerischer Nachlaß an der ETH Zürich. Kritischer Katalog. Basel, Stuttgart 1974.)

- (Pressegespräch über Aktivitäten im Aargau zum Europäischen Jahr für Denkmalpflege und Heimatschutz.) In: AT und BgT 10.1.75, S. 5, Abb.; 15.1.75, S. 7, Abb.; ZT 11.1.75, Abb.
- 39 Eine Zukunft für unsere Vergangenheit. Hg. im Auftrag des aarg. Erziehungsdepartements durch das kant. Komitee des Europ. Jahres für Denkmalpflege und Heimatschutz 1975. Text: Heiner Halder; Fotos: Heinz Fröhlich (u. a.). (Aarau) 1975.
 - s. auch Aargau, Burgen und Schlösser; Aargau, Kirchen, sowie Nrn. 15, 28, 116, 138, 161, 162, 178, 230, 251, 270, 291, 293, 312, 315, 318, 337, 338, 373, 375, 381, 382, 418, 421, 438, 458, 514, 518, 524, 535, 537, 538.
- 40 Aargau, Bevölkerungsbewegung. Altersstrukturen 1973. Aarau 1975. (Aargau, Statistisches Amt: [Publikationen] 14.)
- 41 Bevölkerungsbewegung 1974. Aarau 1975. (Aargau, Statistisches Amt: [Publikationen] 12.
- Bevölkerungsprognose für den Kanton Aargau und seine Regionen. Ausg. 1974.
 Hg.: Kantonales Statistisches Amt, Abt. Raumplanung des Baudepartements.
 (Aarau) 1974.
- 43 Volkszählung 1970: Erwerb und Beruf. Aarau 1975. (Aargau, Statistisches Amt: [Publikationen] 9.)
 - s. auch Nr. 245.
 - Aargau, Bibliotheken. S. Aarau, Aarg. Kantonsbibliothek sowie Nrn. 11, 142, 299.
- 44 Aargau, Brauchtum. Fröhlich, Heinz: Eieraufleset. Winter gegen Leben ... In: AT und BgT 5.4.75, S. 21, Abb.
- H(alder), H(einer); Wi(ndfelder, Günter): Chlausklöpfen hoch im Kurs. Wettbewerb in sechs Gemeinden mit guter Beteiligung. In: AT 9.12.75, S. 25;
 BgT 9.12.75, S. 27, Abb. (In Lenzburg, Staufen, Niederlenz, Wildegg, Hallwil, Seon.)
- Bald rufen Böllerschüsse zum schönsten Tag des Jahres. Von Heinz Richner. –
 Der Aarauer Maienzug. Von Theo Elsasser. Das Lenzburger Jugendfest. Von Heiner Halder. Der Brugger Rutenzug. Von Hanspeter Widmer. In: AT 28.6.75, S. 25-31; BgT 28.6.75, S. 25-33, Abb.
- 47 Gegen Mißbrauch eines Brauches. Mahnungen und Verbote um das Klausklöpfen in Lenzburg und Niederlenz. Von atl. In: AT 19.11.75, S. 23.
 - s. auch Nrn. 136, 191, 212, 258, 259, 284, 314, 360, 413, 467, 485, 486, 511, 513, 527, 539, 543.
 - Aargau, Brücken. S. Nrn. 5, 183.
 - Aargau, Burgen und Schlösser. S. Nrn. 123, 203, 265, 309, 329.
- 48 Aargau, Eisenbahn. Braune, surrende Ungetüme: 50 Jahre elektrische Bahn Zürich-Baden-Olten. Von tk. In: BaT 27.1.75, S. 19, Abb. Dazu auch von fi. In: AV 11.1.75, Abb.
 - s. auch Bözbergbahn, Heitersberglinie, Südbahn.
- 49 Aargau, Energiewirtschaft. Aargauisches Energiekonzept. Botschaft des Regierungsrates des Kantons Aargau an den Großen Rat vom 8.12.1975.
 - s. auch Aargau, Kraftwerke.

- Aargau, Fähren. S. Nr. 540.
- Aargau, Familiengeschichte, Genealogie. S. Egloff, Geißberger, Leutwiler, Maurer, Weißenbach sowie Nrn. 356 a, 460, 489.
- Aargau, Firmengeschichte. S. Nrn. 6, 19, 219, 274, 285, 349, 354, 364, 369, 401, 411, 427, 480.
- Aargau, Fischerei. S. Nrn. 271, 378, 389, 390.
- Aargau, Flußschiffahrt. S. Nr. 302.
- Aargau, Frühgeschichte s. Aargau, Archäologie und Frühgeschichte.
- 50 Aargau, Gemeinden. Gemeindefinanzstatistik: Ausgaben 1973. Aarau 1975. (Aargau, Statistisches Amt: [Publikationen] 10.)
 - Aargau, Genealogie s. Aargau, Familiengeschichte.
 - Aargau, Geologie. S. Nrn. 154, 277.
- 51 Aargau, Gewerbe (alte). Mit dem Stör-Metzger unterwegs. In: Uu 9, 1975, Nr. 1, Abb.
- 52 Vom Schmied und seinem einst blühenden Gewerbe. Von sb. In: AV 28.6.75, Abb.
- 53 Der Welt letzter Röhrlihutmacher. Von J.B. In: FK 66, 1976, S. 67, Abb.
 - s. auch Aargau, Strohindustrie sowie Nrn. 315, 334, 422, 541.
 - Aargau, Glocken. S. Nr. 195.
 - Aargau, Heilbäder. S. Nr. 544.
- 54 Aargau, Hochschulplanung. Cranach, Mario von: Der Beitrag der Hochschule Aargau zum schweizerischen Bildungswesen. Baden 1975.
- 55 Gschwend, Hanspeter: Eine «antizyklische» Aufgabe: Hochschule Aargau für Bildungswissenschaften. In: Civ 31, 1975, S. 147-153.
- 56 Hochschule Aargau für Bildungswissenschaften: Planungsbericht des Gründungsausschusses an den Regierungsrat. (Aarau) 1975.
 - s. auch Nr. 320.
 - Aargau, Industrie, Gewerbe. S. Nrn. 93, 193, 196, 362, 370, 371. S. auch Aargau, Firmengeschichte sowie Aargau, Gewerbe (alte).
 - Aargau, Jahreschroniken (lokale, regionale). S. Nrn. 23, 26, 128, 171, 177, 194, 200, 231, 234, 319, 322, 347, 377, 412, 472, 487, 497, 503, 516a.
 - Aargau, Kadetten. S. Nrn. 192, 317, 512.
 - Aargau, Kantonale Historische Sammlung s. Lenzburg, Kantonale Historische Sammlung.
- 57 Aargau, Karten. Freizeitkanton Aargau. Karte 1:100000. Mit 80 Wandervorschlägen. Hg.: Schweiz. Bankgesellschaft, aarg. Geschäftsstellen, und die Bank Aufina. (Aarau 1975.)
- 58 Wanderkarte Kanton Aargau, 1: 50000. Hg. von den Aargauer Wanderwegen.
 6. Aufl. Wabern 1974.
 - s. auch Nr. 549.
- 59 Aargau, Kinderverse. D Wasserflue und d Gisliflue... Kindersprüche aus dem Aargau. Leserzuschriften, 1. In: AT und BgT 6.12.75, S. 17.

- Aargau, Kirchen. S. Nrn. 29, 166, 175, 226, 237, 240, 260, 275, 311, 313, 331, 336, 394, 396, 402, 436, 444, 459, 508, 524, 536, 537.
- 60 Aargau, Kraftwerke. Int(ernationale) Informationskundgebung vor dem Atomkraftwerk Gösgen (SO), 25.1.1976. Hg.: Ü(berparteiliche) B(ewegung gegen) A(tomkraftwerke) Aargau/Solothurn.
 - s. auch Nrn. 9, 290, 482.
- 61 Aargau, Kulturpflege. Kulturkarte des Kantons Aargau. Maßstab 1:100 000. Hg.: Erziehungsdepartement des Kantons Aargau, Abt. Kulturpflege. Aarau 1975.
 - s. auch Nrn. 57, 122, 134, 141, 247, 423, 546 sowie Aargau, Bibliotheken; Aargau, Kunst; Aargau, Musik; Aargau, Theater.
 - Aargau, Kunst, Künstler. S. Aarau, Aargauer Kunsthaus; Bally, Theodor; Günther, Max; Hofer, Robert; Hoffmann, Felix; Hunziker, Werner; Reber, Josef; Ringier, Carlo; Roth, Hans-Rudolf; Suter, Ernst; Villiger, René; Widmer, Heidi, sowie Nrn. 242, 407.
 - Aargau, Kunstdenkmäler s. Aargau, Bau- und Kunstdenkmäler.
 - Aargau, Landwirtschaft. S. Nrn. 197, 478 sowie Aargau, Weinbau.
 - Aargau, Literatur. S. Nr. 24 sowie Haemmerli-Marti, Sophie; Haller, Paul; Niggli, Martha; Weibel, Josef.
 - Aargau, Melioration, Korrektion. S. Nrn. 173, 206, 395, 435, 479.
- 62 Aargau, Militärwesen. Hausherr, Paul: Feldgraue Tage. Erinnerungen aus den Jahren 1935-1945. Baden 1975.
- 63 Früher Kampf um Aargauer Waffenplätze. Vor hundert Jahren knauserte man nicht. Ein Kapitel Militärgeschichte. Von bg. In: AT und BgT 24.2.75, S. 5; ZT 24.2.75.
- 64 Im unruhigen Pruntruterzipfel. Bei den Aargauer Truppen im Grenzbesetzungsdienst vor 60 Jahren. Text und Originalbilder von Ria. In: AT und BgT 3.2.75, S. 6, Abb.
- Sechs Bataillone aus dem Aargau werden hundertjährig. Von eb. In: ZT 15. 2. 75.
 s. auch Nrn. 4, 13, 232, 233, 250, 263, 502, 529, 547.
 - Aargau, Museen. S. Lenzburg, Kant. Hist. Sammlung, sowie Nrn. 3, 18, 123, 222, 297, 376, 405, 494, 498, 504, 505, 516, 541.
 - Aargau, Musik. S. Blum, Robert; Haller, Hermann sowie Nrn. 8, 10, 17, 118, 155, 441.
 - Aargau, Naturschutz. S. Nr. 361, 435.
 - Aargau, Ortsnamen. S. Nrn. 291, 298.
 - Aargau, Pflanzenwelt. S. Nr. 361, 404.
 - Aargau, Post. S. Nrn. 144, 252, 428.
- 66 Aargau, Presse. (Aargauer Volksblatt stellt um auf Zusammenarbeit mit dem «Vaterland», mit «Basler Volksblatt» und «Nordschweiz».) Von Brühlmeier, Beat, in: AV 30.12.74; von Gauch, Arthur, in: AV 3.1.75, Abb.
 - s. auch Nrn. 186, 187, 188, 243.

- 67 Aargau, Raumplanung, Ortsplanung. Merz, Jürg: Zur Ortsplanung im Kanton Aargau. In: ZT 12.8.75.
- Baudepartement, Abt. Raumplanung: Baugebietskarte 1:100000 gemäß Planungen der Gemeinden. Stand August 1971. Aarau (1972).
- 69 Ergänzungsstudien zum Transportplan Weitere Region Zürich. Untersuchung gezielter Problemkreise des öffentlichen Verkehrs im Kt. Aargau, welche im Anschluß an den Transportplan Weitere Region Zürich aktuell geworden sind. (Ausgeführt von:) Barbe, Ingenieur- und Planungsbüro, Zürich. Zürich 1975.
- 70 Baudepartement, Abt. Raumplanung: Kantonale Raumplanung, Phase III. Leitbilder, Besiedlungskonzept: Arbeitsprogramm zur Phase III, Wirtschaft, Bevölkerung, Infrastruktur. Bearb.: A(lex) Schneider. Aarau 1973.
- 71 Baudepartement, Abt. Raumplanung: Raumplanerisches Leitbild der Schweiz CK 73 im Vergleich zu den ersten Varianten von Besiedlungskonzepten für den Kanton Aargau. Bearb.: Hch. Bachmann. Aarau 1974.
- 72 Baudepartement, Abt. Raumplanung: Raumplanung Aargau. Zwischenbericht über den Stand der Arbeiten. Bearb.: Jürg Merz. Aarau 1974.
- 73 Baudepartement, Abt. Raumplanung: Raumplanung Kanton Aargau. Bericht.
 1: Einleitung, allg. Einführung; Ziele, Mittel und Maßnahmen; Rahmenbedingungen, Prognosen; Modelle, Beurteilung der Modelle; weiteres Vorgehen. Bericht: T. Schatzmann. Aarau 1975.
- 74 Baudepartement, Abt. Raumplanung: Ein Ziel-Mittel-System der Raumordnungspolitik. Bearb.: A(lex) Schneider. Aarau 1974.
- 74a Ein weiterer Teilaspekt der aargauischen Raumplanung: Sechs Typen der Kulturlandschaft erfaßt. Von th. In: AT 31.7.75, S. 5, Abb.
 - s. auch Nrn. 140, 143, 148, 149, 198, 372, 525.
- 75 Aargau, Rechtswesen. Brunschwiler, Carl Hans: Die dritte Gewalt. Zur Stellung der Justiz im aargauischen Staat. Erweit. Fassung eines Vortrags ... Aarau 1971. (Schriftenreihe des Philipp-Albert-Stapfer-Hauses, 6.)
- 76 Forestier, Jean-Jacques: Der Gestaltungsplan nach aargauischem Baugesetz.
 Diss. jur. Zürich 1975.
- 77 Hediger, Bernhard: Quantitative Betrachtungsweise im Strafrecht und ihre Anwendung im Rahmen des aargauischen Opportunitätsprinzips, dargestellt am Beispiel der Opportunitätseinstellungen gegenüber den Verkehrsdelikten. Diss. jur. Zürich 1974.
- 78 Jud, Elmar Mario: Besonderheiten öffentlichrechtlicher Dienstverhältnisse nach schweizerischem Recht, insbes. bei deren Beendigung aus nichtdisziplinarischen Gründen. Unter bes. Berücks. der Dienstrechte des Bundes, der Kantone Aargau, Basel, Bern ... Diss. jur. Freiburg i. Ue. St. Gallen 1975. (St. Galler Beiträge zum öffentlichen Recht, 1.)
- 79 Knecht, Armin: Grundeigentümerbeiträge an Straßen im aargauischen Recht. Diss. jur. Bern. Aarau 1975. (Veröffentlichungen zum aargauischen Recht, 25.)
- 80 Wartmann, Thomas: Die Genehmigung kommunaler Erlasse durch kantonale Behörden nach aargauischem Recht. Diss. rechts- u. staatswiss. Zürich 1974.

- 81 Aargau, Regierungsprogramm. Regierungsprogramm 1973–1977; Zwischenbericht ... an den Großen Rat. Aarau 1975.
 - Aargau, Sagen. S. Nrn. 217, 228.
 - Aargau, Schießwesen. S. Nr. 204, 286.
- 82 Aargau, Schulwesen. Kretz, Franz: Zur Schaffung des Pädagogisch-Sozialen Gymnasiums im Kanton Aargau. Bericht der Konzeptkommission PSG über den Inhalt und den Stand der Planung. In: Schulbl 94, 1975, S. 419-422.
- 83 Lattmann, Urs P(eter): Lehrerbildung auf neuen Wegen. Die Lehrerbildungsreform soll im Aargau endlich Wirklichkeit werden. In: AT 8.2.75.
- Lattmann, Urs P(eter): Schulnahe Lehrerbildung. Darstellung und Werkstattbericht über ein realisiertes Lehrerbildungsmodell. Mit Beitr. von Thomas Hagmann, Urs H. Mehlin, Ursula Rohr-Dietschi. Zürich, Aarau 1975. (Bildungswesen aktuell.)
- Plotke, Herbert: Probleme des Schulrechts: Prüfungen und Promotionen. Unter bes. Berücks. der Kantone Solothurn sowie Baselstadt, Graubünden und Aargau. Diss. jur. Basel. Bern 1974. (Europäische Hochschulschriften, R. 2, 109.)
- Sträßle, Urs: Theorie und Organisation des Pädagogisch-Sozialen Gymnasiums.
 Mit einem Vorschlag zur Einführung des neusprachlichen Gymnasiums.
 Aarau 1974. (Studien und Schriften des Erziehungsdepartements, 1.)
- 87 Schulstatistik 1974. Aarau 1975. (Aargau, Statistisches Amt: [Publikationen] 11.)
 - s. auch Brugg-Windisch/HTL; Zofingen/HPL sowie Nrn. 125, 153, 164, 224, 253, 359, 431, 542.
- 88 Aargau, Schultheater. Grädel, Jean: Die kantonale Schultheater-Beratungsstelle. In: BaN 51, 1976, S. 27-34.
- Schultheater. Förderung des darstellenden Spiels an den aargauischen Schulen.
 Bericht über das 14. Aargauer Gespräch der Stiftung Pro Argovia vom 9.11.
 1973. Aarau 1975. (Schriftenreihe des Philipp-Albert-Stapfer-Hauses, 9.)
 - Aargau, Sport. S. Nrn. 14, 132, 145, 146, 185, 214, 236, 279.
 - Aargau, Staatsarchiv s. Aarau/Staatsarchiv des Kts. Aargau.
- 91 Aargau, Statistik. Aargauer Zahlen 1975. Hg. vom Kant. Statistischen Amt. Aarau 1975.
- 92 Baustatistik 1974. Aarau 1975. (Aargau, Statistisches Amt: [Publikationen] 13.)
- 93 Gewerbliche Lehrabschlußprüfungen 1955–1975. 2629 Kandidaten unter der Lupe. Starke Verschiebungen in den letzten 20 Jahren. Von St. In: AT und BgT 9.10.75, S. 5.
 - s. auch Nrn. 40, 41, 43, 87.
- 94 Aargau, Straßen. R(othen)b(ach, Ernst): Die älteste Betonstraße wird saniert. Brugg-Schinznach-Bad. In: BgT 6.11.75, S. 30, Abb. (Älteste Betonstraße der Schweiz, 1928/29 gebaut.)
- 95 Wicki, Hans: Über das luzernische Straßenwesen im 18. Jahrhundert. In: HWigg 33, 1975, S. 9-39, Abb. (Darin: Der Ausbau der Transitstraße Luzern-Basel.)

- 96 Aargau, Strohindustrie. Weber-Partenheimer, W(olfgang): Flechtmaschinen. Maschinelle Geflechte. Patente und Handfertigkeiten. Industrie- und Sportgeflechte. In: Ciba-Geigy-Rundschau, 1974, Heft 4: Textile Geflechte, S.5-19, Abb. (Darin S.17-19: Aargauer Strohflechterei.)
 - s. auch Nr. 494, 495.
- 97 Aargau, Theater. Kleintheater-Arbeit. 10 Jahre Innerstadtbühne Aarau. Zur Situation des Kleintheaters in der Schweiz. Die aargauischen Kleintheater. Red.: Armin Schlienger. Aarau 1975.
 - s. auch Nrn. 121, 127, 135, 305, 306.
- 98 Aargau, Tierwelt, Tierschutz. Ledermann, Jakob: Aus der Welt um uns. Von Fliegen, die das Getreide auf dem Felde schädigen. In: ZN 61, 1976, S. 89-92, Abb.
 - s. auch Nrn. 12, 151, 271, 361.
 - Aargau, Urgeschichte s. Aargau, Archäologie.
 - Aargau, Vereinsgeschichte. S. Nrn. 12, 14, 103, 118, 132, 134, 145, 146, 155, 165, 204, 236, 247, 286, 302, 356, 423, 441, 547.
- 99 Aargau, Verfassungsrevision. Verfassungsrat: Schlußbericht der Sachkommission 1-11. Aarau 1974.
 - Aargau, Verkehr. S. Aargau, Brücken; -, Eisenbahn; -, Fähren; -, Flußschifffahrt; -, Straßen sowie Nr. 7.
- 100 Aargau, Volkskunde. Parolo, Urs: In Anglikon wird noch jenisch gesprochen. In: FK 66, 1976, S. 70.
- 101 «Religiöse Volkskunst im Aargau.» Ein interessantes Forschungsprojekt wird gestartet. Von th. In: AT und BgT 11.8.75, S. 7, Abb. (Forschungsauftrag an Rolf Thalmann: Inventarisation, Kommentierung, Publikation, Ausstellung.)
 - s. auch Aargau, Bau- und Kunstdenkmäler; -, Brauchtum; -, Flußschifffahrt; -, Gewerbe (alte); -, Kadetten; -, Kinderverse; -, Sagen; -, Schießwesen; -, Strohindustrie.
 - Aargau, Vorgeschichte s. Aargau, Archäologie.
 - Aargau, Wald. S. Nrn. 180, 410, 522.
- 102 Aargau, Weinbau. Näf, Ernst: Vom Weinbau im Kanton Aargau. In: Schweizer Weinatlas. Basel 1975. S. 137-148, Abb., Kartensk.
 - s. auch Nrn. 356, 496.
 - Aargau, Wirtschaft. S. Nr. 246 sowie Aargau, Firmengeschichte; -, Industrie, Gewerbe.
 - Aargau, Zeitungen s. Aargau, Presse.
 - Aargauer Kunsthaus s. Aarau/Aargauer Kunsthaus.
 - Aargauische Kantonsbibliothek s. Aarau/Aarg. Kantonsbibliothek.
- 103 Aargauische Frauenzentrale. 50 Jahre Aargauische Frauenzentrale (1921–1971). Von B. Bölsterli-Ambühl. (Brugg) 1971.
- 104 Achenberg. Die Achenbergkapelle stand einst im Besitz des Klosters St. Blasien. Seit Jahrhunderten ein berühmter Wallfahrtsort. Von sg. In: BaT 12.7.75, S. 20, Abb.; ZT 12.7.75, Abb.

- 105 Ackermann, Josef. Müller, Albin: Josef Ackermann, Lehrer, von Wegenstetten, 6.3.1873-1.12.1959. In: VJS 49, 1975, S. 77-79, Portr.
- 106 Altenburg. Altenburgs Eingemeindung vor 75 Jahren. Eine vom Großen Rat diktierte Fusion mit Brugg. Von wr. In: AT 26.7.75, S. 22; BgT 26.7.75, S. 24, Abb.
- 107 Ammann, Hektor (1894–1967). Stadler, Peter: Zwischen Klassenkampf, Ständestaat und Genossenschaft. Politische Ideologien im schweizerischen Geschichtsbild der Zwischenkriegszeit. In: Historische Zeitschrift, 219, 1974, S. 290–358. (Darin S. 352–356) über den aarg. Kantonsbibliothekar und Staatsarchivar H'A'.)
- 108 Ammersin, Wendelin (1710-1755). Pater Wendelin Ammersin. Auf den Spuren eines verschollenen Elektrizitätsforschers. In: Gesn 32, 1975, S. 318-321. (Franziskaner in Luzern, außerord. Beichtiger des Frauenklosters Bremgarten.)
- 109 Ammerswil. 700 Jahre Kirche Ammerswil (1275-1975). Festschrift. Von Sylvia Kolb-Michel. Festführer. Ammerswil 1975.
- 110 Augusta Raurica. Bender, Helmut: Archäologische Untersuchungen zur Ausgrabung Augst-Kurzenbettli. Ein Beitrag zur Erforschung der römischen Rasthäuser. Frauenfeld, Basel 1975. (Antiqua, 4.)
- 110a Laur-Belart, Rudolf: Domus Romana Augustae Rauricae constructa = Das Römerhaus in Augst. Kleiner Führer. 5. Aufl. Basel 1971.
- 111 Beiträge und Bibliographie zur Augster Forschung. Teil 1: Beiträge zur Augster Forschung. Von Georgios Bakalakis (u. a.). Erweit. Teildruck aus: Provincialia, Festschrift R. Laur-Belart. Teil 2: Bibliographie von Augst und Kaiseraugst 1911–1970. Von Max Martin. Basel 1975.
- 112 Colonia Apollinaris Augusta emerita Raurica. Zur Geschichte der Ausgrabungen in Augst. Katalog einer Ausstellung, Universitätsbibliothek Basel, 16.6. bis 19.7.1975.
- 113 In Kaiseraugst östliche Stadtmauer entdeckt. In: AT und BgT 4.3.75, S. 6, Abb. (Bei Aushubarbeiten in der «Liebrüti».)
- 114 F(röhlich), H(einz): Eine künftige Kaiseraugster Sehenswürdigkeit: Kindergarten mit Römer-Bad im Keller. In: AK 6.2.75, S. 1, Abb.
- 115 Neues römisches Wohnviertel entdeckt. In: FB 27.6.75, Abb.
- 116 Baden. Beeler, Werner: Die Geburtswehen des Kursaals Baden vor 100 Jahren. In: BaN 51, 1976, S. 39-44.
- 117 Doppler, Franz: Texte zur Eröffnung des Musiläums. In: BaN 51, 1976, S.9-18.
- Doppler, Hugo jun.: Zum Jubiläum der Orchestergesellschaft Baden. In: BaN 51, 1975, S. 35-38. S. dazu auch: 150 Jahre Orchestergesellschaft Baden. Von Geselligkeit zu echter Leistung. Von E. R. In: Musil, S. 31, Abb. S. auch Nr. 165.
- 119 Fischli, Ruedi: Musiläums-Bilderbogen. Fotografiert von R'F'. In: BaN 51, 1976, S. 8, 12 Taf.
- 120 Graf, Josef: Baden in aller Welt. In: BaN 51, 1976, S. 131-138.

- 121 Keller-Borner, Rosmarie: 50 Jahre St. Galler Stadttheater in Baden. In: BaN 51, 1976, S. 18-26, ill.
- 122 Meng, Heinrich: Ein Badener Zeitspiegel: Fünfzig Jahre Badener Neujahrsblätter. In: BaN 51, 1976, S. 71-76. S. dazu auch: 50 Jahre Badener Neujahrsblätter. Von A.K. In: Musil, S. 35, Abb.
- 123 Münzel, Uli: 100 Jahre Historisches Museum der Stadt Baden im Landvogteischloß. In: BaN 51, 1976, S. 45-64, ill. S. dazu auch: 100 Jahre Städtisches Museum Baden. Geschichte des Landvogteischlosses. Von bg. In: BgT 20.8.75, S. 27.
- 124 Rickenbach, Victor: Baden die lebensfrohe Stadt jubiliert. In: BaN 51, 1976, S. 3-7.
- 125 Rieser, Josef: Neue Schulbauten in Baden. In: BaN 51, 1976, S. 109-119, ill.
- S(a)x(er, Matthias:) 100 Jahre Kursaal Baden (1875-1975). Notizen aus der bewegten Gründerzeit des Kursaals, der, kaum eröffnet, schon den Konkurs anmelden mußte. In: Musil, S. 29, Abb. S. dazu auch: 100 Jahre Kursaal Baden. Bau der Gründerzeit und doch charaktervoll. Von ebg. In: BgT 19.8.75, S. 23.
- 127 Schweizer, Karl: Theater einer Region, am Beispiel der Claque. Hg.: Claque, Städtisches Kleintheater, Baden. Baden 1975.
- 128 Sempert, Sylvia: Chronik vom 1.10.1974 bis 30.9.1975. In: BaN 51, 1976, S.151-163.
- 129 Unz, Christoph: Römische Militärfunde aus Baden; ein Nachtrag. In: Vind 1974, S. 85-91, Abb.
- Baden im Spiegel seiner Gäste: Bruno Saft, Gottfried Keller und Adolf Frey.
 Hg. von Uli Münzel. In: BaN 51, 1976, S. 120-130.
- 131 Badener Musiläum 1975. Beilage zum BaT und AV 13.8.75.
- 132 Badener Musiläum: Und zuletzt noch zwei 50 jährige: Trachtengruppe und Sportanlage. Von eb. In: BgT 23.8.75, S. 31.
- 133 Badener Neujahrsblätter. Register zu den ersten 50 Jahrgängen, 1925–1975. Auf Grund einer Diplomarbeit von Jenny Wiener zusammengest. durch die Stadtbibliothek Baden und die Vereinigung für Heimatkunde des Bezirks Baden. Baden 1975.
- 134 Biedermeier und Neujahrsblätter. Ein inoffizieller und ein offizieller Musilar. Von eb. In: AT 22.8.75, S. 35; BgT 22.8.75, S. 43.
- 135 300 Jahre Theater in Baden. Von R.K. In: Musil, S. 9, Abb. 300 Jahre Theater in Baden. Ältester Musilar der zehntägigen Feier. Von eb. In: BgT 15.8.75, S. 39. Seit 300 Jahren Theater in Baden. Die Geschichte der Badener Theaterbauten. Von b. In: AT 31.7.75, S. 19; BgT 31.7.75, S. 23.
- 136 50 Jahre Badener Fasnachtszeitung. Noch ein Anlaß für das «Musiläum». Von -er. In: AT 23.1.75, S. 23; BgT 23.1.75, S. 31, Abb.; AV 24.1.75, Abb.
- 137 Die helvetische Zentralzuchtanstalt. Früher Anlauf zur Strafvollzugsreform. Von B. In: AT 31.1.75, S. 27; BgT 31.1.75, S. 35, Abb.; ZT 30.1.75, Abb.

- 138 Johannes Nepomuk steht wieder. In: BgT 20.6.75, S. 47, Abb. (Nach 40 jährigem Unterbruch und Restauration durch Bildhauer Romano Galizia wieder an der Badener Holzbrücke aufgestellt.)
- 139 Jubel und Jubiläen in der Halde: Seit 120 Jahren nicht mehr Zuchthaus, seit 10 Jahren Kornhaus-Jugendhaus, seit 20 Jahren (ungefähr) Kellertheater und Haldenverein. Warum die Haldemer am Musiläum als Zuchthäusler auftreten. Von ask. In: Musil, S. 23, Abb.
- 140 Kleiner Ring und Bahnhofquartier. Bericht der städtischen Planungskommission. Baden 1967.
- 141 (Kornhaus-Jugendhaus seit 10 Jahren.) Eine anerkannte Institution geworden:
 10 Jahre Kornhaus-Jugendhaus in Baden. In: AT 1.8.75, S. 21; BgT 1.8.75,
 S. 27, Abb. Wie aus einem alten Gemäuer ein Haus für die Jugend wurde.
 Von ask. In: Musil, S. 23, Abb.
- Mit der Entwicklung Schritt gehalten. Neueröffnung der Stadtbibliothek Baden nach Ausbau. Von mw. In: AT 7.3.75, S. 35; BgT 7.3.75, S. 43, Abb. 335 statt 220 Quadratmeter: Stadtbibliothek Baden ausgebaut. Von bi. In: AV 7.1.75, Abb.
- 143 Planung Dättwil. Bericht der städtischen Planungskommission. Baden 1972.
- 144 «Postalische Nostalgie»: Baden mußte die Post in Brugg abholen. Von eb. In: AV 10.3.75; BgT 1.4.75, S. 31.
- SAC-Sektion Lägern und Radfahrerbund. Zwei 75 jährige Badener Musilare.
 In: BgT 21.8.75, S. 27. Der Rad- und Motorfahrerbund Baden im Jubiläumsjahr. Glückauf zum Fünfundsiebzigsten. Von P.M. In: Musil, S. 13, Abb.
- Schweizer Alpen-Club, Sektion Lägern: 75 Jahre Sektion Lägern SAC, 1900 bis 1975. Baden 1975. Doppler, Hugo sen.: Fünfundsiebzig Jahre Sektion Lägern SAC, 1900–1975. In: BaN 51, 1976, S. 77–81. 75 Jahre Schweizer Alpenclub, Sektion Lägern. «Daß Kraft sich Zier vermähle...» Von P.M. In: Musil, S. 13, Abb.
- 147 So etwas wie «Lysistrata» in Baden? Frauen kämpften für ihren Arzt. Eine Entdeckung Henry Merciers. Von bi. In: BgT 13.9.75, S. 35. (Der Arzt Alexander Sytz [Seitz], geb. um 1470 in Marckbach/Wttbg., schrieb die vermutlich älteste Abhandlung über die Bäder von Baden.)
- 148 Stand der Planung 1975. Bericht der städtischen Planungskommission. Baden 1975.
- 149 Studie über die Anwendbarkeit eines neuen Nahverkehrssystems zwischen der Innenstadt Baden und dem Raum Dättwil. Ausgeführt von Motor-Columbus. Baden 1974.
- 150 Vor 450 Jahren: Wellenschlag des Bauernkrieges. Badener Strafgericht von 1524. Von bag. In: AV 30.12.74.
- Wunderwelt der Schmetterlinge. Von fr. In: Uuns 9, 1975, Nr. 17, Abb. –
 7000 Schmetterlinge und 5000 Käfer. Vor 60 Jahren schenkte Eduard H. Landolt seine Sammlung der Bezirksschule Baden. Von hf. In: ZT 25.6.75, Abb.
 - s. auch Nr. 37.

- 152 Baden/Bezirk, Region. Erni, Franz Xaver: «Grenzgebiet» oder «Zwischen Wien und Paris». In: BgTJ S. 34, Abb.
- 153 (Freie Volksschule Region Baden.) Fischli, Ruedi: Nach dem Ausflippen die freie Eingliederung. Bilanz nach zwei Jahren. In: BgT 11.1.75, S. 35; AT 21.1.75, S. 20, Abb. S. auch BgT 27.6.75, S. 41.
- 154 Spörli, Klaus Bernhard: Geologische Wanderung in der Umgebung von Baden. In: BaN 51, 1975, S. 83-103, ill.
- 155 100 Jahre Bezirksgesangverein Baden. In: BaT 12.12.74, S. 24.
- 156 Baden/Kanton. Weihnachten vor dem französischen Kriegsgericht. Ein bewegtes Kapitel aus der Geschichte des Kantons Baden. Von bge. In: BaT 27.12.74, S. 23.
- Baldegg. Panorama von der Baldegg bei Baden im Canton Aargau. Neudruck.
 Baden 1975. (Ausschnitt aus einem Rundpanorama, dem Panoramenzeichner Franz Schmid, 1796–1856, zugeschrieben.) Dazu Begleitworte von Hugo Doppler sen. in: BaN 51, 1976, S. 82.
- 158 Bally, Theodor, Maler (1896-1975). Lebenswerk dem Staat vermacht: Bally-Stiftung für das Aargauer Kunsthaus. Von reg. In: AT und BgT 12.3.75, S. 7, Abb.
- 156 (Nachruf.) Von P.M. in: AV 13.8.75, Abb., Portr.
- 160 Beinwil am See. Wi(ndfelder, Günter): Gemeinden unserer Region: Beinwil am See. In bevorzugter Lage am Hallwilersee. In: AT und BgT 28.7.75, S.17, Abb. Bergdietikon. S. Egelsee. Berikon. S. Mutschellen.
- 161 Biberstein. Aktivitäten der Gemeinde Biberstein im «Jahr der Denkmalpflege»: Aktion «Archivieren» läuft an. Von ad. In: AT 7.2.75, S. 41; BgT 7.2.75, S. 37, Abb. (Bestandesaufnahme von heimatkundlichen Objekten, Darstellungen, Fotos usw.)
- Biberst-einst und jetzt. Ein bemerkenswerter Beitrag zum Denkmalschutzjahr.
 Von wh. In: 21.6.75, S. 33; BgT 21.6.75, S. 25, Abb. (Darin: Ein Kapitel Geschichte: der Flecken Biberstein.)
- 163 Bircher-Benner, Max, Arzt (1867-1939). Bircher, Silvio: Birchermüesli stammt aus dem Aargau. In: AZ Freier Aargauer 14.7.75, Portr. (Mit Angaben über die Aarauer Jugend M'B's.)
- 164 Birrwil. «Mer göhnd hüt nid i d Schuel, mer fiire.» 100 Jahre Sekundarschule
 Birrwil. Von Wi. In: AT und BgT 8.4.75, S. 27, Abb.
 s. auch Leutwiler.
- 165 Blum, Robert, Musiker (geb. 1900). Festschrift zum 75. Geburtstag von Robert Blum, 27.11.1975. 150 Jahre Orchestergesellschaft Baden, 50 Jahre Leitung Robert Blum. Baden 1975. (Mit Werkverzeichnis R'B'.)
- 166 Böttstein. Z(eller), W(illy): Heimatkundliche Kleinigkeiten: In der Schloßkapelle Böttstein. In: AK 9.1.75, S.1, Abb.
- 166a Regional-Turnfest Kleindöttingen, 15.-16.6. und 22.-23.6.1974. (Festprogramm.)

- 167 Bözbergbahn. Rohrer, August: 100 Jahre Bözbergbahn. In: FB 26.2., 28.2., 3.3.75, Abb.
- Widmer, Hans-Peter; Stäuble, Paul: Das hundertjährige Bestehen der Bözbergbahn. Am 31.7.1875 wurde die Linie Brugg-Pratteln eröffnet. In: AT 29.7.75, S. 15, 30.7.75, S. 15; BgT 29.7.75, S. 17, 30.7.75, S. 17, Abb. Dazu auch: Von jb. in: AV 2.8.75. Von (Edgar) Zi(mmermann) in: BaT 31.7.75, S. 17, Abb. Von P. H. in: ZT 29.9.75.
- 169 Bohnenblust, Albrecht. Ruesch, Walter: Prominente Aarburger: Albrecht Bohnenblust, Regierungsrat, Aarburg, 1770-1841. In: AbN 1976, S. 9.
- 170 Bosch, Reinhold, Historiker (1887-1973). Greber, Alois: Dr. Reinhold Bosch zum Gedenken. In: HWigg 33, 1975, S. 125.
- 171 Boswil. Müller, Viktor: Dorfchronik Boswil (Jan. 1973-Dez. 1974). In: DBosw 1973/74, S. 3-28.
- 172 Boswil: Leitfaden durch die Gemeinde. Boswil 1975.
- 173 Von der Sumpflandschaft zum Kulturland. Korrektionen, Bodenverbesserungen und Torfausbeutung im Gemeindebann Boswil. In: AT 26.4.75, S. 37; BgT 26.4.75, S. 35, Abb. (Zusammenfassung eines Berichts von a. Ständerat Xaver Stöckli zu Handen der Ortsbürgergemeinde.)
- 174 Wechselvolle Geschichte der Odilo-Kapelle in Boswil. Vom Beinhaus zum musikalischen Übungsraum. Von adr. In: BaT 21.11.75, S. 22, Abb.
- 175 Bremgarten. Hausherr, Paul: Von den Kirchen und Kapellen, den Konventen und Pfründen im alten Bremgarten. In: BreN 1976, S. 50-99, Abb.
- 176 Hausherr, Paul: Von der Frühgeschichte und Stadterweiterung Bremgartens.
 Studie zu einer aargauischen Stadtgründung. Bremgarten 1959. (Gabe des Verf. zur 750-Jahr-Feier der Stadt.)
- 177 Weißenbach, Hans F.: Ortschronik. In: BreN 1976, S. 100-115.
- 178 Umbau des Sigristenhauses in Bremgarten. Reicher Zierriegel kam zum Vorschein. Von pf. In: AT und BgT 3.4.75, S. 23, Abb.
 - s. auch Weißenbach.
- 179 Brugg. Banholzer, Max: Der Brugger Altstadt-Brand. Vor 500 Jahren, am 30.3.1475, kam es in Brugg zu einer Katastrophe. In: AT 29.3.75, S. 29; BgT 29.3.75, S. 31.
- 180 Banholzer, Max: Der Brugger Schmidwald. In: BgN 86, 1976, S. 5-15, Kartensk., 1 Taf. Ebenso in: Jahrbuch des Oberaargaus, 1975, S. 71-80. (Wald in den Gemeinden Madiswil/Reisiswil/Gondiswil BE; gekauft 1572, verkauft 1667.)
- Banholzer, Max: Brugger Frauengestalten aus dem Mittelalter. 1: Anna Manesse starb 1410 als Ordensschwester. In: BgT 4.8.75, S. 22. 2: Dorothea von Ostrach als Reformatorin. In: BgT 6.8.75, S. 16. 3: Gertrud Bullinger-Küffer, 1440-1522. In: BgT 11.8.75, S. 22, Abb. 4: Anna Arnold-Meyer, die Stifterin. In: BgT 20.8.75, S. 25. (5:) Ursula Effinger-von Schwarzach. In: BgT 12.9.75, S. 41, Abb.
- 182 Banholzer, Max: Von Geld und Geist im alten Brugg. In: BgTJ S. 13, Abb.

- 183 Kistler, Walter: Heute jährt sich ein Ereignis: Brückenbau Brugg vor 50 Jahren. In: AT 26.9.75, S. 33; BgT 26.9.75, S. 39, Abb. Dazu auch: Von ms. in BaT 26.9.75, S. 30, Abb.
- 184 R(othen)b(ach, Ernst): Viel Wasser in alten Gewölben der Stadt Brugg.
 323 Kubikmeter «stille» Löschreserve im Zusammenhang mit den Brunnen.
 In: BgT 20.8.75, S. 25, Abb.
- 185 Schwab, Alex: Geschichten von der Eisbahn. Was vor Jahren in Brugg im Winter jeweilen passierte. In: BgT 21.11.75, S. 45, Abb.
- 186 Widmer, Hanspeter: Das Brugger Tagblatt als Regionalzeitung. In: BgTJ S. 11.
- 187 Widmer, Hanspeter: Die Entwicklung des Brugger Tagblattes. In: BgTJ S.5.
- 188 (Widmer, Hanspeter:) Die Gründung des Brugger Tagblattes. In: BgTJ S. 3, Abb.
- 189 Brugg als regionales Zentrum. Interview mit Stadtammann Hans Peter Howald. In: BgTJ S. 19, Abb.
- 190 Brugg und der junge Kanton Aargau, 1798-1900. In: BgTJ S. 15/17, Abb.
- 191 Tatsachen und Meinungen über den Ursprung des Rutenzuges: Wie alt ist der Brauch? Von nn. Wie war es anno dazumal? (Auszug aus den Jugenderinnerungen von Ernst Heiter [Pseud. für Pfr. Fritz Hemmann, 1831–1895], vor 100 Jahren in der NZZ veröffentlicht.) In: BaT 1.7.75, S. 27, Abb.
- 192 Zum Abschluß «Geschenke» verteilt. Kadettenkommission Brugg löste sich gestern offiziell auf. Von mw. In: AT 22.1.75, S. 19; BgT 22.1.75, S. 24, Abb.
 s. auch Altenburg sowie Nr. 46.
- 193 Brugg/Bezirk, Region. Clavadetscher, Peter C.: Das Gewerbe im Bezirk Brugg. In: BgTJ S. 25, Abb.
- 194 Dietiker, A.: Ein kurzer Blick in den Rückspiegel. In: BaT 31.12.74, S. 24,
 Abb. (Ereignisse des Jahres 1974.)
- Frey, Lis: «Gloria in excelsis et in terra pax hominibus.» In: BaT 24.12.75,
 S. 22, Abb. (Kirchenglocken des Bezirks Brugg: i.g. 62 Glocken, die ältesten aus dem 14. Jh.)
- 196 Germanier, M(arc): Die Industrie in der Region Brugg. In: BgTJ S. 23, Abb.
- 197 Haldemann, Ernst: Die Landwirtschaft gestern und heute. In: BgTJ S. 29/31,
 Abb., Kartensk.
- 198 Rohr, Eugen: Die Regionalplanungsgruppe Brugg und Umgebung. In: BgTJ S. 21, Kartensk.
- 199 Rosenholz, Jean-Pierre: 32 Gemeinden 1 Bezirk. In: BgTJ S. 33.
- 200 Weyermann, Max: Jahreschronik, Nov. 1974 bis Okt. 1975. In: BgN 86, 1976,
 S. 63-71.
- 201 Widmer, Hans-Peter: Forsch zugepackt, leicht abgesackt. Die Region Brugg am Jahresende. In: AT und BgT 31.12.75, S. 25.
 - s. auch Nrn. 152, 186, 189.
- 202 Brugg-Windisch/Höhere Technische Lehranstalt. (10 Jahre HTL.) Von W(alter) Winkler, Karl Rüetschi, Klaus Speich, Arthur Schmid. In: AT und BgT 19.9.75, S. 8-9, Abb. Von W(alter) Winkler in: BaT 19.9.75, S. 25, Abb.; ZT 19.9.75, Abb. Von rf. in: AV 23.9.75, Abb.

- 203 Brunegg. Frey, Lis: Zu Besuch auf Brunegg. Begegnung mit einem Schloß. In: BaT 22.10.75, S. 29, Abb.
- 204 Buchs. Stirnemann, Fritz; Zimmerli, Otto: Aus der Geschichte des Schützenbundes Buchs. In: AT 20.8.75, S. 25. (Aus Anlaß der Hundertjahrfeier.)
- 206 Bünztal. Wie die Bünz korrigiert und die Moose entsumpft wurden. Von ba. In: WA 11.7.75, Abb.
- 207 Burg. Stumpendorf mit lustigen Traditionen: Burg, das höchstgelegene Dorf im Wynental. Von fn/bt. In: BaT 7.1.75, S. 12, Abb.
- 208 Der Mann im Anfangsbuchstaben. Burg-Menziken besitzt ein einzigartiges Bürgerregister. Von B. T. In: BaT 21.8.75, S. 16, Abb. (Joh. Rud. Burger, 1823 bis 1905, Gemeindeschreiber, verhinderter Künstler, verzierte die Initialen im Bürgerregister mit unerschöpflicher Phantasie.)
- 209 Burkart, Hans Rudolf. Müller, Albin: Hans Rudolf Burkart, Pfarrer von Rheinfelden, 16.7.1881-13.6.1969. In: VJS 49, 1975, S. 80-82, Portr.
- 210 Buβlingen. Zum Beispiel Bußlingen. Ein Dorf auf dem Land geht mit der Zeit. Von P. In: AV 11.3.75, Abb.
- 211 Dietwil. Die Pfarrkirche Dietwil wurde renoviert. In: AV 30.12.74, Abb.
- 212 Dintikon. Cr(usius, Horst): Eieraufleset in Dintikon. Sportlicher Frühlingsbrauch. In: WA 15.4.75, Abb.
- 213 Döttingen. «Dann soll jeder helfen löschen.» Aus dem Döttinger Dorfrecht der Brandverordnung von 1467. Von er. In: ZT 6.6.75, Abb.
- 215 Dolder, Johann Rudolf, Landammann der Schweiz (1753-1807). Aeschbach, Gustav: Bürger von Möriken war erster Bundespräsident. Im Geschichtsbuch geblättert. In: BaT 6.9.75, S. 22, Abb.
- 216 Dottikon. Cr(usius, Horst): Dottikon, Querriegel im Bünztal. In: WA 31.10.75, Abb.
- 217 Egelsee (Bergdietikon). Erholungslandschaft Egelsee. Das Schloß versank im Abgrund, heute lockt das Naturidyll. Von an. In: Uuns 9, 1975, Nr. 33, Abb. (Sagen um die Entstehung des Egelsees.)
- 218 Egloff, Familie von Wettingen. Frey, Eugen: Egelofum, Patron und Advokat von Hasli. Die Herkunftsgeschichte des Familiengeschlechts Egloff in Wettingen. In: AV 18.1.75.
- 219 Elfingen. Elfingens Raiffeisenkasse jubiliert. Vor 50 Jahren begründet. Von er. In: AT 9.5.75, S. 27; BgT 9.5.75, S. 41, Abb.
- 220 Endingen/Lengnau. Die Geschichte der Juden in Endingen und Lengnau. 1. Teil.
 In: AV 15.8.75, Abb. 2. Teil: Politische Gleichstellung mit Hindernissen.
 Von hr. In: AV 19.8.75, Abb.
- 221 Engel, Adolf, Theatermaler, Sammler (geb. 1896). Meienberg, Niklaus: Herr Engel in Seengen (Aargau) und seine Akkumulation. In: N'M': Reportagen aus der Schweiz. Darmstadt, Neuwied 1974. S. 107-122.
- Die Ausstellung der Adolf-Engel-Stiftung im Saalbau Reinach. Kostbarkeiten aus drei Jahrhunderten. Von rag. In: BaT 21.4.75, S. 16, Abb., Portr. Von M.V. in: AT und BgT 21.4.75, S. 6, Abb.

- 223 Ennetbaden. Fensterhöhlen, Risse und grindige Mauern in Ennetbaden. Ruinenbummel zwischen Geißberg und Limmat. Von eb. In: AV 10.1.75, Abb.; BgT 15.1.75, S. 35.
- 224 Fahrwangen. 50 Jahre Bezirksschule Fahrwangen. (Festschrift.) Fahrwangen 1973.
- 225 Feer-Herzog, Carl. Staehelin, Heinrich: Carl Feer-Herzog, 1820–1880. Persönliche und familiäre Verhältnisse. Politische Tätigkeit im Aargau. In: Arg 87, 1975, S. 5–333, 1 Kartensk., 1 Portr.
- Fenkrieden. F(elder, Peter): Feststimmung in Fenkrieden. In: WA 7.3.75, Abb. (Gesamtrestaurierung der Wendelinskapelle abgeschlossen.)
- 227 Fisibach. Zimmermann, Alfred: Fisibach stellt sich vor. In: AV 2.10.75, Abb.
- 228 Freiamt. Baur, Karl: Geschichten und Sagen um Findlinge. In: FK 66, 1976, S. 50-53, Abb.
- 229 Siegrist, Jean Jacques: Die Landschreiber der Freien Ämter bis 1712. In: BrenN 1976, S. 5-49, Abb.
- 230 Dorfbrunnen. In: FK 66, 176, S. 56-57. (Fotos aus Freiämter Dörfern.)
- 231 Freiämter Chronik 1975 im Telegrammstil. In: WA 30.12.75, Abb.
- 232 Das Füsilier-Bat. 46 von einst in alten Bildern. In: AV 5.3.75, Abb.
- 233 100 Jahre Füs Bat 46. In: FK 66, 1976, S. 76-79, Abb. Cr(usius, Horst):
 Der große Tag des Füs Bat 46. Vo Ehemolige, höche Tier und Kompaniechälber. In: WA 18.3.75, Abb. 100 Jahre Füs Bat 46. In: AV 12.3.75,
 Abb. Soldaten, Kameraden ... Eine außergewöhnliche Geburtstagsfeier in Wohlen. Von mr. In: WA 18.3.75, Abb.
- 234 s Jahr dure ... In: FK 66, 1976, S. 80-99, Abb. (Freiämter Chronik in Bildern.)
- 235 Die Nutzung der gemeinen March und die Gerechtigkeiten im oberen Freiamt. Vortrag von Jean Jacques Siegrist. (Referat von) AB. In: WA 13.6.75.
- 236 50 Jahre Schwingklub Freiamt, 1925-1975. (Festschrift.) Dottikon 1975.
- 237 Freienwil. Mit zusätzlichen Kirchensteuern erkauft: Innenrenovation der Freienwiler Kapelle ist abgeschlossen. Einige Daten aus der Pfarrgeschichte. Von er. In: BgT 4.1.75, S. 27, Abb.
- 238 Frey, Gustav Adolf. Müller, Albin: Dr. Gustav Adolf Frey, Nationalökonom, von Wölflinswil, 11.3.1876-28.7.1962. In: VJS 49, 1975, S. 83-86, Portr.
- 239 Frick. F(elder, Peter): Aktive Denkmalpflege in Frick. In: WA 11.4.75, Abb.
- 240 S(täger), A(dolf): Die Fricker Kirche wurde außen renoviert. In: AV 2.4.75, Abb.
- 241 Die Steinplattengräber von Frick. Funde aus dem Boden, Quellen unserer Geschichte. In: FB 8.1.75, Abb.
- 242 Fricktal. Buchli, Laura: Bildende Kunst im Fricktal. In: FB 31.12.75, Portr.
- 243 Fricker-Widmann, A. und M.: 50 Jahre Fricktal-Bote. In: FB 31.12.75.
- 244 Fricker, Traugott: So lebte man im Fricktal vor 50 Jahren. In: FB 31.12.75, Portr.
- 245 Hacker, Werner: Auswanderungen aus dem südöstlichen Schwarzwald zwischen Hochrhein, Baar und Kinzig, insbesondere nach Südosteuropa im 17. und 18. Jahrhundert. München 1975. (Umfaßt auch das Fricktal.)

- 246 Hemmeler, Hans: 50 Jahre wirtschaftliche Entwicklung im Fricktal. In: FB 31.12.75, Portr.
- 247 Müller, Albin: Aus der Geschichte der Fricktalisch-Badischen Vereinigung für Heimatkunde, 1925–1975. In: VJS 49, 1975, S. 1–116, Abb.
- 248 Müller, Albin: Die fricktalische Landschaft in ihrer geschichtlichen Vergangenheit; ein Überblick. In: FB 31.12.75, Portr., Abb.
- 249 Müller, Karl: Wie ist die konfessionelle Situation im Fricktal? In: FB 31.12.75, Portr.
- 250 Muggler, E.: 100 Jahre Füs. Bat. 59. In: AV 25. 9. 75; FB 24. 9. 75, Abb.
- 251 Reinle, Adolf: Unsere Kunstdenkmäler als Zeugen hochrheinischer Geschichte. In: FB 31.12.75, Portr.
- 252 Rohrer, August: Die Geschichte des Postwesens im Fricktal. In: FB 17. und 22.9., 6. und 13.10.75, Abb.
- 253 Zimmermann, Josef: Die Volksschulen im Lichte der Zahlen; Rückblick und Ausschau. In: FB 31.12.75, Portr.
- 254 Froburg (Schloßruine, Trimbach SO): Neue Erkenntnisse auf Ruine Frohburg ob Olten: Mit den Grafen von Lenzburg verwandt? Von z. H. In: AT 1.8.75, S. 25; ZT 1.8.75, Abb.
- 255 Reiche Fundgrube für Historiker: Die Frohburg-Ausgrabung ist von großer Bedeutung für die Wissenschaft. Von z. H. In: AT 4.8.75, S. 21, Abb.
- 256 Fuchs, Karl. Müller, Albin: Dr. Karl Fuchs, Bezirkslehrer, von Hornussen, 17.12.1880-5.10.1935. In: VJS 49, 1975, S. 87-89, Portr.
- Full-Reuenthal. Lü(thi, Hans): Ein Porträt der Gemeinde Full-Reuenthal: Ruhige Halbinsel an der Landesgrenze. In: BaT 15.3.75, S.32, Abb.
- 258 Gansingen. Fröhlich, Heinz: Pfingstsprützlig. Ein wenig bekannter Pfingstbrauch in Sulz und Gansingen. In: AT und BgT 17.5.75, S. 21, Abb.
- 259 St(äger, Adolf): Uralter und seltener Pfingstbrauch in Sulz und Gansingen: Der Pfingstsprützlig wütete wieder. In: BaT 21.5.75, S. 25, Abb.; AV 23.5.75, Abb.; ähnlich in: FB 20.5.75.
- Gebenstorf. F(elder, Peter): Ein schönes Beispiel für Neogotik. In: BaT 28.11.75,
 S. 34, Abb. (Die Pfarrkirche Gebenstorf.)
- 261 Geißberger, Familie von Riniken. Geißberger, Walter G.: Stammbuch der Familie Geißberger von Riniken. Bern 1975.
- 262 Geißberger-Hämmerli, Heinrich, Bezirkslehrer in Lenzburg (1880-1975). (Nachrufe.) Von Ernst Däster in: LN 47, 1976, S. 184-185, Portr. Von d. in: AT 26.4.75, S. 39; BgT 26.4.75, S. 37, Portr.
- 263 Gipf-Oberfrick. F(röhlich), H(einz): Aussichtspunkt auf dem Thierstein gebaut. Füs. Bat. 59 setzte sich 100-Jahr-Denkmal. In: AT und BgT 4.10.75, S. 5, Abb.
- 265 Habsburg. Hi(rt), G(eri): Pächterwechsel auf Schloß Habsburg: Das Ende einer 250 jährigen Familientradition. In: BaT 26.4.75, S. 24, Abb. (Die ersten Hummel kamen 1738 als Hochwächter auf die Habsburg.)
- 266 Hägglingen. Cr(usius, Horst): Hägglingen, stattliches Dorf am Maiengrün. In: WA 20.6.75, Abb.

- 267 Haemmerli-Marti, Sophie (1868-1942). Gloor, Georges: Dichterfreundschaft mit einem Nobelpreisträger. Zur Begegnung Sophie Haemmerlis mit Carl Spitteler. In: LN 47, 1976, S. 180-184.
- 268 Haller, Hermann, Musiker, von Zofingen, (geb. 1914). Larese, Dino: Hermann Haller. Eine Lebensskizze. Der Komponist Hermann Haller. Von Max Favre. Amriswil 1975. (Amriswiler Bücherei.)
- 269 Haller, Paul. I wil s verwurge, i wil s vergässe. Zu Paul Haller (1882–1920) und seinem Stück «Marie und Robert». Mit Texten und Zeichnungen von P'H' und einer Einführung von Hansjörg Schneider. Basel 1975. (Basler Theater, 1974/75, 8.)
- 270 Hallwil. Der geköpfte Berner Bär in Hallwil. Von F. In: ZT 6.6.75, Abb. (Relief am Gloorschen Haus, ehem. Untervogtshaus, datiert 1797, nach dem Franzoseneinfall «geköpft».)
 - s. auch Nr. 45.
- 271 Hallwilersee. Wi(ndfelder, Günter): Die Balchen laichen im Hallwilersee. Morgendlicher Fischzug bei winterlicher Temperatur. In: AT 8.12.75, S. 27; BgT 8.12.75, S. 28, Abb.
- 272 Heitersberglinie. Schritt nach vorn zum Heitersberg. Die Einweihung der neuen SBB-Heitersberglinie. In: AT und BgT 28.5.75, S. 7, Abb.
- 273 Hellikon. Katastrophe vor 100 Jahren. Von St. In: ZT 3.2.75, Abb. (Schulhauseinsturz bei Weihnachtsfeier.)
- 274 Hendschiken. Ein Jubiläum: 50 Jahre Byland & Cie AG, Hendschiken (1925 bis 1975). Fabrik für Papier- und Plastik-Verpackungen. Hendschiken 1975.
- 275 Hermetschwil. Ba(umann, Jürg): Rebsamen-Fresken in Hermetschwil wieder hergestellt. In: WA 30.5.75, Abb.
- 276 F(elder, Peter): Hermetschwil, wiedergewonnenes Barock-Kleinod. In: BaT 13.8.75, S. 21, Abb.
- 277 Herznach. Forschung im Erzbergwerk Herznach. Versteinerungen und Mineralien. Von JD. In: BaT 22.5.75, S. 19.
- 278 Herzog, Johann Adolf, Schulmann, Schriftsteller (1850-1915). Vor 60 Jahren starb J.A. Herzog. Von ds. In: FB 12.12.75.
- 279 Hilfikon. Keusch, André: Flugplatz Hilfikon 1923–39. In: FK 66, 1976, S. 42–45, Abb.
- 280 Hofer, Robert. Wiederentdeckung eines Rothrister Malers. Ausstellung Robert Hofer, 1885–1954, Von H.A. In: AT und BgT 4.10.75, S. 6; ZT 30.9.75, Abb.
- 281 Hoffmann, Felix, Maler (1911-1975). Elsasser, Theo: Felix Hoffmann. Einblicke in seine Skizzenbücher und Erinnerungen an einen lieben Freund. In: AM 1976, 15 S., Abb.
- 282 Felix Hoffmann. Seine Arbeit im Buch, in Glas, auf der Wand. Texte von Henning Wendland und Guido Fischer. (Hg. zum 60. Geburtstag von F'H'.) Aarau 1971.
- 283 (Nachrufe.) Von Anneres Günther in: Schulbl 94, 1975, S. 348-349, Abb.; ZT 3.7.75. Von Charles Tschopp in: AT 24.6.75, S. 25; BgT 24.6.75, S. 19, Portr.

- 284 Hornussen. Hugger, Paul: Die Wallfahrt von Hornussen nach Todtmoos. Hornussen 1975.
- 285 Hottwil. Die Raiffeisenkasse Hottwil jubiliert. Abschluß des 50. Geschäftsjahres. Von brw. In: BgT 5.3.75, S. 25.
- 286 Hunzenschwil. 100 Jahre Schützengesellschaft Hunzenschwil: Von der Armbrust bis zum Sturmgewehr, ein geschichtlicher Rückblick auf das Schießwesen in der Region. Von P.St. In: AT 29.8.75, S. 39; BgT 29.8.75, S. 41.
- 287 Hunziker, Werner, Maler (1894-1975). (Nachrufe.) Von Peter Mieg in: BaT 16.9.75, S. 16; ZT 17.9.75. Von FS. in: AT 18.9.75, S. 35.
- 288 Huwyler, Josef, Pfarrer, Präsident der Histor. Ges. Baden (1912–1975). (Nachrufe.) Von Walter Bürgisser in: BaN 51, 1976, S. 144–146, Portr. Von Alois Burger in: AV 23.7.75, Portr. Von l-i in: WA 15.7.75, Portr.
- 289 Infanger, Ignaz, Pater, Pfarrer in Muri und Boswil. Rast, Adelhelm: P. Ignaz Infanger, 1773-1849. In: DBosw 1973/74, S. 29-54, Portr.
- 290 Kaiseraugst. Kernkraftwerk Kaiseraugst: Chronik. Von Arthur Heiz. Die Besetzung des Atomwerkgeländes Kaiseraugst. Von Käthi Berner. In: RhN 1976, S. 61-72, Abb.
 - s. auch Augusta Raurica.
- 291 Kaiserstuhl. Müller, Bruno: Kaiserstuhl. Basel 1975. (Schweizerische Kunstführer.)
- 291a Müller, Bruno: Kaiserstuhl: Nicht zu klein, um fein zu sein! Kleinste Stadt der deutschen Schweiz und kleinste Gemeinde des Kantons Aargau. In: BaT 29.10.75, S. 35, Abb.
- 292 Müller, Bruno: Der Name «Kaiserstuhl». In: JZurz 12, 1974/75, S. 3-7.
- 293 Müller, Bruno: Wie der Kaiserstuhler Turm fälschlich die Bezeichnung Römerturm erhielt. In: JZurz 12, 1974/75, S. 8-10.
- 294 Trennung der Kirchgemeinde Hohentengen-Kaiserstuhl: auch das war Napoleons Diktat. Von bg. In: AV 19.9.75, Abb.
- 295 Kallern. Sommerhalder, Fix; Sidler, R.: Es war einmal. In: FK 66, 1976, S. 71, Abb. (Das alte Kallerer Schulhaus.)
- 296 Aus der Aargauer Chronik: Kallern. Von -o-. In: WA 17.1.75, 4. Bl.
- Keller, Hans Theodor, Dr. med., Gründer des Heimatmuseums Schinznach-Dorf.
 (Nachrufe.) Von Hans Dürst in: BgN 86, 1976, S. 57-62, Abb. Von E(rnst)
 Gerber in: BgT 4.3.75, S. 24. Von wr. in: AT 3.3.75, S. 21; BgT 3.3.75, S. 23,
 Portr. Von nn. in: BaT 3.3.75, S. 18, Portr.
- 298 Kelleramt. Hausherr, P(aul): Woher kommt der Name «Kelleramt»? In: FK 66, 1976, S. 62-63, Abb.
- 299 Klingnau. Lutz, E(va): Regionalbibliothek im Schloß Klingnau ein Jahr alt: Jedes Buch wurde fünfmal gelesen. In: BaT 4.1.75, S. 22.
- Das Massengrab im «kaiserlichen Gottesacker» bei Klingnau: «Hier ruhen 3000 Soldaten.» Von ag. In: BaT 27.6.75, S. 33, Abb. Von sg. in: ZT 21.6.75, Abb.

- 301 Knauβ, Franz Joseph, Bildhauer, von Rheinfelden, (1663–1738 oder später). Cassina, Gaetan: Franz Joseph Knauß, sculpteur de Rheinfelden: son activité à Delémont en 1699 et 1700. In: UKD 36, 1975, S. 242–249, Abb.
- 302 Koblenz. G(auch), A(rthur): Eine bedeutende Schiffergesellschaft am Rhein. Koblenzer Laufen und seine «Stüdeler». In: AV 16.4.75, Abb.
- 303 Königsfelden. Boner, Georg: Waldshut und Königsfelden. Aus dem Vortrag von G'B' in der Volkshochschule Waldshut. In: Alb-Bote 21.-24./25.2.1973.
- Gnirß, Fritz: Der Wandel in Königsfelden. Wer noch an ein Irrenhaus denkt, irrt. (Gekürzte Rede bei der Übergabe von zwei Pavillons.) In: AT 25.1.75, S. 31; BgT 25.1.75, S. 37, Abb.
- Königsfelder Festspiel, Klosterkirche Königsfelden, Windisch b/Brugg, (19)75:
 Cenodoxus, ein barockes Spiel von Jakob Bidermann (1578–1639). (Programmheft.) Windisch 1975.
- Königsfelder Festspiel 1975: Cenodoxus. Ein barockes Spiel von Jakob Bidermann (1578–1639). In: BgN 86, 1976, S. 23.
 - s. auch Nr. 37.
- 307 Küttigen. Lüthi, Alfred: Küttigen. Geschichte einer Vorortsgemeinde. Küttigen 1975.
- 308 Laager, Fridolin, Dr. jur., Stadtammann von Aarau (1883–1975). (Nachrufe.) Von Karl Steiner in: AT/NBZ 1.2.75. Von Erich Zimmerlin in: AT 21.1.75, S. 25; BgT 21.1.75, S. 20, Abb.
- 309 Laufenburg. Fricker, Traugott: Vom Schloß Laufenburg und seinen Bewohnern. In: FB 11., 13., 16.6.75, Abb.
- 310 Rufli, Beat S.: Laufenburg, Burg am Laufen. Zürich, Laufenburg 1975.
- 311 Geglückte Renovation der Laufenburger St.-Johann-Sakristei. In: FB 18.4.75, Abb. Von J.S. in: AT und BgT 25.4.75, S. 7, Abb.
- 312 In Laufenburg hat die Vergangenheit eine Zukunft. Aktive Ortsbildpflege in einer Kleinstadt. Von af. In: NZZ 15.8.75, S. 33, Abb.
- 313 Lengnau. Ausgrabungen in der Lengnauer Kirche. Ungelöste Rätsel aus der Frühzeit. Von bp. In: AT 1.9.75, S. 20; BgT 1.9.75, S. 27, Abb.
 - s. auch Endingen/Lengnau.
- 314 Lenzburg. Attenhofer, Edward: Von Läuten, Singen und Heischen. Lenzburger Neujahrsbräuche in alter Zeit. In: AT 31.12.75, S. 27; BgT 31.12.75, S. 24.
- H(alder), H(einer): «Brot-Bachete» bei den Remunds. 200 jähriger Backofen in Lenzburg entdeckt, restauriert und aktiviert. In: AT und AT/NBZ 27.9.75,
 S. 31; BgT 27.9.75, S. 29, Abb. (Im «Steibrüchli»; mit Beitrag zu dessen Geschichte.)
- 316 Häusermann, Alfred: Aus der Jugendzeit klingt ein Lied mir immerdar. (Erinnerungen.) Lenzburg 1975. (Lenzburger Druck 24.)
- 317 Lips, Walter: Die Lenzburger Kadetten. Ihre Geschichte vom rühmlichen Anfang a(nno) 1805 bis zum unrühmlichen Abgang a(nno) 1973 sowie deren Auferstehung im Jahr 1974. Nach Urkunden und Schriften nacherzählt.

- Folge 8-9. In: AT 7.2.75, S. 37; BgT 7.2.75, S. 39, Abb. AT und BgT 19.2.75, S. 23, Abb. (Folge 1-7 s. Aarg. Bibliographie 1974, in: Arg 87, 1975, S. 392, Nr. 298.)
- 318 Urbanistics, Zürich: Stadtbilduntersuchung Altstadt Lenzburg. Durchführung der Untersuchung und Verf.: Fritz Stuber, Jürg Lang. In: LN 47, 1976, S. 5-168, Abb.
- 319 Jahreschronik 1974/75 (1.10.74-30.9.75). In: LN 47, 1976, S.186-204.
- 320 Kommt die Universität nach Lenzburg? Mitteilung des Gemeinderates der Stadt Lenzburg. In: AV 28.12.74.
- 321 Lenzburg. Orientierungsschrift für Einwohner und Neuzuzüger, überreicht von Handel, Gewerbe und Industrie. 3. Ausgabe. Villmergen 1975. Mit Stadtplan.
 s. auch Nrn, 45, 46, 47.
- 322 Lenzburg/Bezirk, Region. H(alder), H(einer); Wi(ndfelder, Günter); Sch(mid, Peter): Noch ganz gut über die Runden gekommen. Das Jahr 1975 in der Region Lenzburg/Seetal. In: AT 31.12.75, S. 26, Abb.
- 323 Lenzburg/Kantonale Historische Sammlung. Dürst, Hans: Die Kantonale Historische Sammlung. In: News 15, Juli 1975, ill.
- 324 H(alder), H(einer): Aus dem Dornröschenschlaf erwacht. Aktionen von und mit der Kantonalen historischen Sammlung Schloß Lenzburg. In: AT und BgT 27.6.75, S. 7, Abb.
- 325 H(alder), H(einer): Hoffnung für das Stiefkind KHS? Neue Aktivitäten der Kantonalen historischen Sammlung, Schloß Lenzburg. In: AT 15.2.75, S. 31; BgT 15.2.76, S. 29, Abb.
- Weber, Hans: Kinder eroberten Schloß Lenzburg. Bildbericht. In: AT 16.7.75,
 S. 21; BgT 16.7.75, S. 19, Abb. (Von der KHS veranstaltete Spielnachmittage mit Schluß-Schloßfest.)
- 327 Leuggern. Welti, Hermann J.: Die alten Landmarchen und Grenzmarksteine im Kirchspiel Leuggern aus der Zeit vor 1798. In: JZurz 12, 1974/75, S. 17-36, Abb.
- 328 Leutwiler, Familie von Birrwil. Leutwyler, Paul: Leutwiler von Birrwil, 1590 bis 1975. (Aarwangen) 1975.
- 329 Liebegg, ein fast vergessenes Schloß. Geschichte und Streitigkeiten rund um ein Schloß. Von er. In: AT 29.9.75, S. 27, Abb.
- 330 Linn. Hi(rt), G(eri): Linn blickt hoffnungsvoll in die Zukunft. Die zweitkleinste Gemeinde im Kanton Aargau. In: BaT 22.2.75, S. 24, Abb.
- Magden. Das kleinste Aargauer Gotteshaus. Von sr. In: AT und BgT 14.1.75,
 S. 5, Abb. Von SAS in: AV 16.1.75, Abb. Von St. in: BaT 15.1.75, Abb.
 (St.-Niklaus-Kapelle beim Iglinger Hof, 1470 erbaut, kürzlich renoviert.)
- 332 Matter, Albert. Müller, Albin: Albert Matter, Ingenieur, von Kölliken, 26.4.1885 bis 26.5.1957. In: VJS 49, 1975, S. 96-97, Portr.
- 333 Maurer, Familie von Schmiedrued. Maurer, Ivan W.: A genealogy of Jacob (S.) Maurer and wife Elisabeth Rickli. Decorah, Iowa 1975. Jacob Maurer von Schmiedrued, geb. 1844 in Riken.)

- 334 Meienberg. Cr(usius, Horst): Die Meienberger Sägerei ist nicht mehr. Nur noch das schwere Wasserrad am Straßenrand erinnert an das einst liebgewonnene Bauwerk. In: WA 22.8.75, Abb.
- 335 Mellikon. Müller, Bruno: Das stille und verträumte Dörflein Mellikon. Ein Blick in die Vergangenheit eines über 800 Jahre alten Ortes am Rhein. In: BaT 4.11.75, S. 22, Abb.
 - s. auch Nrn. 370, 371.
- 336 Mellingen. Stöckli, Rainer: 300 Jahre Katholische Pfarrkirche Mellingen. Mellingen (1975). (SA aus: AV 25.6.75, Abb.)
- 337 Denkmalschutzjahr in Mellingen. Von F. In: AT und BgT 1.8.75, S. 6, Abb.
 (Hausmadonna am «Scharfen Eck» des einheimischen Barockbildhauers Franz
 Xaver Widerkehr restauriert.)
- 338 Mellinger Rathaus renoviert. Von P.M. In: AV 12.12.75, Abb. Von ri/apr. in BaT 13.12.75, S. 22, Abb. Von apr. in: WA 19.12.75, Abb.
- 339 Mercier, Henry (1873-1962). Str(eiff, Klaus): Hommage à Henry Mercier. Zur Einweihung des Mercier-Steges in den Bädern. In: Musil S. 33, Abb. Henry Mercier, Masseur und Historiker. Zur Taufe des Limmatsteges in den Großen Bädern. Von ber. In: AT 9.8.75, S. 22; BgT 9.8.75, S. 27.
- 340 Mettauertal. Das Mettauertal zwischen gestern und morgen. Von ds. In: FB 19.11.75.
- 341 Möriken. Gloor, Georges: Mörikens mittelalterliche Gotteshäuser und ihre Patrone. In: LN 47, 1976, S. 177-180.
 - s. auch Wildegg.
- Mühlebach, Robert, Dr. jur., Rechtsanwalt, Politiker (1908–1975). (Nachrufe.) Von wr. in: AT 4.1.75, S. 21; BgT 4.1.75, S. 23, Portr. Von Zi. in: BaT 9.1.75, S. 17. In: FB 6.1.75, Portr.
 - Mülinen, Wolfgang von. S. Nr. 405.
- 343 Murgenthal. 4853 Murgenthal. Sonderbeilage zum ZT 4.11.75, Abb.
- 344 Fiechter, Hans: Zukunftsaussichten von Murgenthal. In: ZT 4.11.75, Sonderbeilage, Abb.
- 345 Sch(äfer), H(an)s: Geschichtliches um Murgenthal: Blüte und Zerfall von Fridau. In: ZT 4.11.75, Sonderbeilage, Abb.
- Muri. Müller, Hugo: Die beiden letzten in Muri vollstreckten Todesurteile. In:
 DMuri 1975, S. 45-52. (Mordbrennerin Jakobea Waltisberg 1808; Raubmörder Franz Greter 1851.) Müller, Hugo: Die Hinrichtung der Mordbrennerin Jakobea Waltisberg in Muri 1808. In: FK 66, 1976, S. 46-47.
- 347 Müller, Hugo: Dorfchronik 1975. In: DMuri 1975, S. 3-20.
- 348 Müller, Hugo: Feuerpolizeiliche Maßnahmen des Gemeinderates Muri nach der Feuer-Assekuranz von 1805 und der Feuerordnung von 1806. In: DMuri 1975, S. 25-44.
- 100 Jahre Spar- und Leihkasse Oberfreiamt in Muri. In: Spar- und Leihkasse ...,
 Geschäftsbericht, 100, 1973, S. 3-30, Abb.
 - s. auch Nrn. 426, 463.

- 350 Muri/Kloster. Brühlmann, Josef: Der Klosterbrand von Muri. In: FK 66, 1976, S. 37-41, Abb.
- 351 Mutschellen. Mutschellen im Umbruch. Von u.u. In: Uuns 9, 1975, Nr. 11, Abb.
- Neuenhof. Neuenhofer Schüler auf den Spuren der alten Römer. Während der Sommerferien einen Gutshof aus dem 1. Jahrhundert ausgegraben. Von ri. In: BaT 9.8.75, S. 22, Abb. Von bin. In: AT 3.9.75, S. 21; BgT 3.9.75, S. 27. Von kn. In: AV 11.9.75, Abb. Von b. In: AT 11.9.75, S. 27; BgT 11.9.75, S. 35, Abb. Von hg. In: BaT 11.9.75, S. 15, Abb. Von hr. In: Uuns 9, 1975, Nr. 38, Abb.
- 353 Niederlenz. H(alder), H(einer): Ein Dorf stellt sich dar. Ausstellung «Niederlenz in Vergangenheit und Gegenwart». In: AT 31.7.75, S. 21, Abb.
- Von der Müllerei zu Dosiermaschinen. K-tron-Soder AG, Niederlenz, feierte
 75-Jahr-Jubiläum. Von sch. In: AT 24.11.75, S. 23; BgT 24.11.75, S. 21, Abb.
 s. auch Nrn. 45, 47.
- 355 Niggli, Martha, Lehrerin, Schriftstellerin (1889–1975). (Nachrufe.) Von A. Siegrist in: Schulbl 94, 1975, S. 425–426, Portr. Von rk. in: ZT 26.8.75, Portr.
- 356 Oberflachs. Oberflachs verdankt dem Rebbau viel. Die Gründung eines Rebbauvereins vor 25 Jahren. Von -s. In: AT 16.5.75, S. 37; BgT 16.5.75, S. 46.
- 356 a Oberhof. Anteil der Geschlechter [Familiennamen] an der Gesamtbevölkerung von Oberhof. In: RWölf 7, 1975, S. 30, Fig.

 s. auch Nr. 487.
- 357 Oberkulm. Steiner, Karl: Oberkulm. Zeitbilder aus der dörflichen Vergangenheit bis zur Gegenwart. Hg. von der Gemeinde Oberkulm. Oberkulm 1975.
- 358 Oberlunkhofen. Zur Rettung der Römervilla Oberlunkhofen. Etwas muß geschehen! Von Rr. In: AK 8.5.75, S. 3, Abb.
- 359 Obersiggenthal. Fausch, Walter: Das Oberstufenzentrum Obersiggenthal. In: BaN
 51, 1976, S. 104–108, 1 Taf.
 s. auch Siggenthal.
- 360 Oeschgen. Oeschger Eierleset: fröhliches Brauchtum. In: FB 14.4.75, Abb.
- 361 Oftringen. Haemmerle, Edwin: Der Oftringer Looweiher, ein Refugium für Wassertiere und -pflanzen. In: ZN 61, 1976, S. 59-64, Abb.
- Eröffnung eines Papiertechnikums. Von hpb. In: ZT 26.4.75, Abb. (Durch die Firma Plüβ-Stauffer AG, Pigment-, d.h. Papierfüllstoff-Hersteller.)
- 363 4665 Oftringen. Sonderbeilage zu: ZT 7.11.75, Abb.
- 364 Othmarsingen. Von der Dorfmetzg zur Fleischfabrik. 100 Jahre Metzgerei und Restaurant Marti, Othmarsingen. Jubiläum der SFO (Schlachterei und Fleischhandel Othmarsingen). Von Hy. In: AT 19.6.75, S. 35; BgT 19.6.75, S. 33, Abb.
- 365 Pfistermeyer, Aarauer Täufer. Quellen zur Geschichte der Täufer in der Schweiz. Bd. 4: Drei Täufergespräche: Gespräch der Berner Prädikanten mit dem-Aarauer Täufer Pfistermeyer, 19.–21.4.1531 in Bern; Gespräch der Berner Prädikanten mit den Täufern, 1.–9.7.1532 zu Zofingen; Gespräch der Berner Prädikanten mit den Täufern, 11.–17.3.1538 zu Bern. Hg. von Martin Haas. Zürich 1974.

- 366 Rasser, Alfred, Kabarettist, Aargauer Nationalrat (geb. 1907). Rueb, Franz: Alfred Rasser. Eine Monographie. Zürich 1975.
- 367 Reber, Josef, Maler (1864–1925). Schmid, Franz: Ausstellung Josef Reber, 1864–1925, Muri. «Der Zauber unscheinbarer stiller Winkel.» In: BaT 7.10.75, S.12, Portr., Abb. Von rd. In: AT und BgT 6.10.75, S. 26, Abb.
- 368 Rein. Schmid, Myrtha: Von Reinum über Rein bis zu Rüfenach. Die ehemalige Gemeinde Rein wird 800 Jahre alt. In: BaT 14.5.75, S. 26, Abb. Von rb. In: AT 5.8.75, S.15; BgT 5.8.75, S.17, Abb. (1897 mit Rüfenach vereinigt.)
- 369 Reinach. Eine der ältesten Zigarrenfabriken. 125 Jahre Hediger Söhne AG. Von B. In: AT und BgT 12.12.75, S. 6, Abb.
- 370 Rekingen. Fi(scher), Hans Ulrich): Das Zementwerk Rekingen-Mellikon stellt sich vor. In: AV 2.10.75, Abb.
- 371 Lü(thi, Hans): Die neue Zementfabrik Rekingen-Mellikon hat mit der Zementauslieferung begonnen: Gigantisches und trotzdem umweltfreundliches Werk. In: BaT 1.10.75, S. 32, Abb.
 Remetschwil. S. Bußlingen.
- 372 Reußtal. Wullschleger, Ruth: Zur Geographie und Erholungsplanung des aargauischen Reußtales. Diss. naturwiss. ETH Zürich 1975.
- 373 Rhein, Rheintal. Thöne, Friedrich: Vom Rheinfall bis Säckingen und St. Blasien. Kunst- und Geschichtsstätten beiderseits des Hochrheins und im Südschwarzwald. Sigmaringen 1975.
- 374 Rhein. Der Rhein von den Quellen bis zum Meer. = Rhin. Le Rhin de ses sources jusqu'à la mer. In: Wasser- und Energiewirtschaft 67, 1975, S. 107-237, Sonderheft Mai-Juni, ill.
- 375 Rheinfelden. Heiz, A(rthur): Zum europäischen Jahr für Denkmalpflege und Heimatschutz: Denkmalschutz in Rheinfelden. In: RhN 1976, S. 46-60, Abb.
- 376 Roth, Richard: Die Musikinstrumente des Fricktaler Museums und ihre einstige Bedeutung für das musikalische Leben Rheinfeldens. In: RhN 1976, S. 3-36, Abb.
- 377 Chronik (1.11.1974-31.10.1975). In: RhN 1976, S. 73-88.
- 378 S(täge)r, (Adolf): Kaiserliche Fischereirechte erneuert. Der Rheinfelder Fischereistreit ist gütlich beigelegt. In: AT und BgT 11.2.75, S. 5, Abb. Von St(äger, Adolf) in: BaT 12.2.75, S.18, Abb. Von S(täger), A(dolf) in: ZT 12.2.75, Abb. S. auch: FB 10.2.75, Abb.
- 379 Offizieller Plan Rheinfelden: Vogelschauplan. Stadtplan. Sehenswürdigkeiten (zusammengest. von Arthur Heiz). Straßenverzeichnis. Eine kleine
 Stadtgeschichte. Von A. Heiz. Bern 1974.
- 380 Rheinfelden. Orientierungsschrift für Einwohner und Neuzuzüger, überreicht von Handel, Gewerbe und Industrie. 4. Ausgabe. Rheinfelden 1975.
- 381 S(täge)r, (Adolf): Der Rheinfelder Wehrgang wird zugänglich. Mittelalter-Cachet wiederhergestellt. In: AT und BgT 15.1.75, S. 7, Abb. Von SAS. In: AV 21.1.75, Abb. - Dazu von hf. in: AT und BgT 1.3.75, S. 6, Abb.

- 382 Zum europäischen Jahr für Denkmalpflege und Heimatschutz. (Von der) Altstadtkommission. In: RhN 1976, S. 37-45.
 - s. auch Knauß, Franz Joseph.
- 383 Rheinheim (Baden-Württemberg). Spuren von «Ur-Rheinheim». Von b. In: BgT 31.12.75, S. 31. (Grabungen nach dem rechtsufrigen Brückenkopf der römischen Rheinübergänge bei Zurzach-Tenedo.)
- 384 Rietheim. Lü(thi, Hans): Wird Rietheim abgebrochen? Wieder ist eine Häuserzeile verschwunden. In: BaT 4.10.75, S. 31, Abb. (Bodensenkungen infolge der Soleausbeutung.)
- 385 Ringier, Carlo, Maler (geb. 1896). Hertig, Godi: Der Aarauer Maler Carlo Ringier.
 In: AM 1975, Abb.
 Riniken. S. Geißberger.
- 386 Riniker, Otto, Gemeindeammann von Schinznach-Dorf, BGB-Politiker (1904–1975). (Nachrufe.) In: AT 1.10.75, S. 23; BgT 1.10.75, S. 29; WA 7.10.75, Portr.; AT/NBZ 9.10.75; AV 10.10.75, Portr.
- Roth, Hans-Rudolf, Maler und Fotograf (geb. 1942). H(alder), A(nnelies): Hansruedi Roth. «Vielleicht bin ich der letzte Romantiker.» In: AK 12.6.75, S.7, Abb., Portr. Labhart, Walter: Landschaftsimpressionen von Hans-Rudolf Roth. In: LN 47, 1976, S. 173-176, 1 Taf. Von demselben auch in: BaT 12.6.75, S. 19, Abb.; At und BgT 18.6.75, S. 7, Abb.; BgT 3.10.75, S. 37, Abb.; AT 11.10.75, S. 27, Abb.
- 388 Rothrist. 4852 Rothrist. Sonderbeilage zu: ZT 5.11.75, Abb. Rudolfstetten. S. Mutschellen, Wiederkehr. Rüfenach. S. Rein.
- 389 Rümikon. Müller, Bruno: Rümikon mit seinen Fischen und Fischern. In eine besonders eindrückliche Rheinlandschaft gebettet. In: BaT 6.11.75, S. 25, Abb.
- 390 Rümikon besitzt Fischereirechte beidseits des Rheins. Badens Großherzog zeigte sich nobel. Von eb. In: BgT 9.10.75, S. 35; AZ Freier Aargauer 9.10.75, S. 1; AV 18.10.75.
- 391 Ruepp, Paul, Dr. med., Arzt in Merenschwand (gest. 1934). Käppeli, Roman: Ein Freiämter Doktor mit einer Gottesstimme und einem Königsherzen: Dr. med. Paul Ruepp, Arzt, Merenschwand, Mitbegründer des Kreisspitals. In: FK 66, 1976, S. 48-49, Portr.
- 392 Rüttimann, Josef, alt Regierungsrat, Muri (1887–1975). (Nachrufe.) Von W. M. in: AV 4.2.75, Portr. In: WA 4.2.75, Portr. Von th. in: AT und BgT 5.2.75, S. 5.
- 393 Rufener, Rudolf, Lehrer an der Kantonsschule Aarau (1906–1972). Krättli, Anton: Platon in acht Bänden. Zur Jubiläumsausgabe des Artemis-Verlages. In: AT und BgT 29.3.75, S. 23/24. (Mit Erinnerungen an den Übersetzer R'R'.)
- 394 Rupperswil. Pfister, W(illy): Der Abbruch der mittelalterlichen Kirche in Rupperswil im Jahre 1922. (Ein Beitrag zum Europäischen Jahr für Denkmalpflege und Heimatschutz.) In: HSeet 48, 1975, S. 34-46, Abb.

- 395 Pfister, W(illy): Die große Korrektion der Aare bei Rupperswil 1865 bis 1873. In: HSeet 48, 1975, S. 5-30, Abb.
- 396 Säckingen (Baden-Württemberg). Das Fridolinsmünster zu Säckingen. (Beiträge von Fridolin Jehle u.a.; Vorwort: Adolf Reinle.) In: ZAK 32, 1975, Heft 1 (S. 1-106), Abb.
- 397 Safenwil. Fröhlich, H(einz): Phantastereien eines Sektierers. In: AT 22.11.75, S. 19, Abb. (In den anstehenden Sandstein auf dem Sodhubel gehauene Bilder; von Hans Widmer, 1887-1963, Wanderprediger.)
- 398 Schaefer, Alfred, von Aarau (geb. 1905). Alfred Schaefer, Präsident des Verwaltungsrates der Schweizerischen Bankgesellschaft. Festschrift zum 70. Geburtstag, 30.1.1975. Zürich 1975.
- 399 Schießer, Max, Ingenieur, Dr.h.c., Pionier der Elektrotechnik (1880–1975). (Nachrufe.) Von Theodor Boveri in: BaT 19.2.75, S. 25, Portr. Von Theodor Boveri und Max Müller in: AV 20.2.75, Portr. Von Max Müller in: BaN 51, 1976, S. 141–143. Von -e- in: AT 18.2.75, S. 17; BgT 18.2.75, S. 23.
- 400 Schinznach-Dorf. Gerber, Eduard: Chronik von Schinznach-Dorf. Die Entwicklung einer ländlichen Gemeinde. Schinznach-Dorf 1975.
- 401 Dorfbank mit Geld und Geist. In Schinznach-Dorf wurde am Samstag abend jubiliert. Von wr. In: AT 14.4.75, S. 21; BgT 14.4.75, S. 23, Abb. S. auch AT 13.3.75, S. 25; BgT 13.3.75, S. 28.
 - s. auch Nrn. 297, 386.
 - Schmiedrued. S. Maurer.
- 402 Schneisingen. (Renovation der St.-Niklaus-Kirche vollendet.) In: AV 21.12.74, Abb. Von km in: BaT 23.12.74, S.11, Abb.
- 403 Lü(thi, Hans): Schneisingen will ein Dorf auf dem Lande bleiben. Leere Wohnungen sind ebenso unbekannt wie wirtschaftliche Probleme. In: BaT 7.3.75,
 S. 31, Abb.
- Schneisingen und die Alpenrosen. Ein kleiner Flecken Hochgebirge im Boowald.
 Von km. In: BaT 3.6.75, S. 22, Abb.
- 405 Schöftland. Mattenberger-Giovanoli, Verena: Heimkehr ins Schloß Schöftland. In: Euses Blättli, Nachrichtenblatt des mittleren Suhrentales, Rueder- und Uerkentales, 27.3.75. (Ein Porträt von Wolfgang von Mülinen, 1609–1679.)
- Schraner, Fritz. Müller, Albin: Fritz Schraner, Bankbeamter, von Sulz, 25.10.
 1889 bis 28.7.1947. In: VJS 49, 1975, S. 98-99, Portr.
- 407 Seetal. Sidler, Mcdard: So nebenbei. In: HSeet 48, 1975, S. 49-63. (Impressionen, mit Federzeichnungen des Autors.)
 - s. auch Lenzburg/Bezirk, Region.
- 408 Seon. Bosch, R(einhold): Aus der Kirchengeschichte von Seon. Nach einem am 28.2.1955 in Seon gehaltenen Vortrag. In: SeSp 1975, S. 50-54.
- 409 Müri, A(rthur): Aus alten Fotoalben. Ausgegraben und kommentiert von A'M'. In: SeSp 1975, S. 26, 44, 46, 53, 54.
- 410 Müri, A(rthur): Der Liebeggerwald 100 Jahre im Besitz der Ortsbürgergemeinde Seon. In: SeSp 1975, S. 17–22.

- 411 Sch(mid, Peter): Völkerwanderung durch die «Couveeri». Tag der offenen Tür in der Seetal Papier AG in Seon. In: AT und BgT 9.9.75, S. 27, Abb. (Mit Rückblick auf die Entwicklung. Seite 20 Jahren in Seon.)
- 412 Suter, E(mil): Jahreschronik 1975. In: SeSp 1975, S. 27-29.
- 413 Suter, Emil: Wie die Seoner zu ihrem Jugendfest kamen und wie es im Laufe der Zeit gefeiert wurde. In: SeSp 1975, S. 6-11.
 - s. auch Nr. 45.
- 414 Siggenthal. Blick in die Vergangenheit des Siggenthals. Vereinigung für Heimatkunde des Bezirks Baden. In: AV 11.12.75, Abb. (Referat eines Vortrags von Pfr. Immanuel Leuschner.)
- Siglistorf. Siglistorf ist eine Perle des Studenlandes. Ein stilles Dorf im Tägerbachtal. In: BaT 7.11.75, S. 35, Abb.
 Sins. S. Fenkrieden; Meienberg.
- 416 Sisseln. Vom Flößerdorf zur Vitamin-Hochburg: Sisseln wurde aargauisches Steuerparadies. In: AV 16.12.75, Abb.; von -r. in: BaT 22.12.75, S.14, Abb.
- 417 Spreitenbach. Spreitenbach: eine Dorfgemeinschaft. (Orientierungsschrift.)
 Spreitenbach 1975.
- 418 Staufen. Murbach, Ernst: Kirche auf dem Staufberg. Basel 1975. (Schweizerische Kunstführer.)
 - s. auch Nr. 45.
- 419 Stickelberger, Rudolf, Pfarrer, Journalist (1911–1975). (Nachrufe.) Von Hans von Segesser in: AV 24.1.75. In: BaT 24.1.75, S. 1, Portr.; 28.1.75, S. 3.
- 420 Stöckli, Xaver, alt Ständerat, Boswil (1888-1975). (Nachrufe.) Von W(alter) M(eyer) in: WA 11.4.75, Portr.; DBosw 1973/74, S. 56-57, Portr. Von Jakob Käch in: BgT 12.4.75, S. 37, Portr.
- 421 Strengelbach. Ein Bijou ist nicht mehr: im Sant Ueli ist ein traditionsreiches Haus abgebrannt. Von hpb. In: ZT 7.5.75, Abb. (Etwa 450 Jahre altes charakteristisches Bauernhaus.)
- 422 Die Ziegelhütte in Strengelbach. Von H.B. In: ZT 6.6.75, Abb. (Errichtet 1840/42, abgebrochen 1920.)
- 423 20 Jahre «Baustein» Strengelbach, 1955–1975. Strengelbach 1975. (Kulturelle Vereinigung.)
- 424 Studer, Hans, von Wittnau, Bauingenieur (1875-1957). Zum 100. Geburtstag von Ingenieur Hans Studer. In: FB 30.7.75. (Schöpfer mehrerer Viadukte der Rhätischen Bahn.)
- 425 Studler, Albert, alt Regierungsrat (1882-1975). (Nachrufe.) Von I(nformations-) D(ienst, d.h. Walter Fricker) in: AT und BgT 22.1.75, S. 5; AV 22.1.75; BaT 23.1.75, S. 17; AT/NBZ 11.2.75.
- 426 Südbahn. Müller, Hugo: Vor 100 Jahren erreichte die Südbahn Muri. In: WA 30.5.75.
- 427 Suhr. 175 Jahre Henz & Co. AG, Aarau/Suhr. Von Gn. in: AT 8.9.75, S. 27; BgT 8.9.75, S. 22, Abb. Von M. R. in: FB 10.9.75. (Eisen- und Stahlhandelsfirma.) Sulz. S. Nrn. 258, 259.

- 428 Surbtal. Weibel, Karl: 50 Jahre Postautobetrieb im Surbtal. Vom Pferdepostwagen zum Automobil, 15.8.1921–15.8.1971. In: JZurz 12, 1974/75, S. 55 bis 71, Abb.
- 429 Suter, Ernst, Bildhauer (geb. 1904). Widmer Heini: Ernst Suter, Bildhauer. Zürich (1974). (Hg. anläßlich der Ausstellung zum 70. Geburtstag von E'S' im Aargauer Kunsthaus.) Sytz, Alexander, Arzt. S. Nr. 147. Teufenthal. S. Liebegg.
- 430 Troxler, Ignaz Paul Vital (1780-1866). Güntensperger, Albert: Die Sicht des Menschen bei Ignaz Paul Vital Troxler. Bern 1973.
- 431 Turgi. 50 Jahre Bezirksschule Turgi (1921–1971). Verfasser: Adolf Haller, Bruno Bolliger. Turgi (1971).
- Die restaurierte Antonius-Kapelle in Wil-Turgi und ihre Geschichte. Von Kl. in: BaT 22.1.75, S. 28, Abb.; BgT 22.1.75, S. 25, Abb.; AV 25.1.75, Abb.
- 433 Turgi: Verzeichnis der Behörden, Kommissionen, Beamten und Angestellten für die Amtsperiode 1974/77. Kurzer Wegweiser durch unsere Gemeinde. Wohin wendet man sich? ... Turgi 1974.
- 434 Willkommen in Turgi. Turgi 1974. (Orientierung für Neuzuzüger.)
 s. auch Nr. 152.
- 435 Uerke. Aargauischer Bund für Naturschutz: Riesen-Bachbetten für Bächlein?

 ABN will am Beispiel der Uerke bei Kölliken ein Exempel statuieren. In: AT und BgT 19.2.75, S. 6, Abb. S. auch von Sch. in: AT und BgT 25.2.75, S. 5
- 436 Uezwil. Innenrenovation der Kapelle Uezwil. In: WA 4.2.75, Abb.
- 437 Das Rätsel bleibt ungelöst: prähistorische Zeugen in Uezwil. Von kh. In: AT und BgT 8.1.75, S. 21, Abb. (Evtl. Überreste einer kultischen Anlage der Jungsteinzeit.)
- 438 Unterehrendingen. F(elder, Peter): Sind technische Denkmäler schutzwürdig? In: AV 2.4.75, Abb. (Wasserrad der Gipsmühle in der Tiefenwaag.)
- 439 Unterendingen. Kalt, Max: Ein Kalkbrennofen bei Unterendingen. In: JZurz 12, 1974/75, S. 53-54, Abb. (Wohl mittelalterlich oder neuzeitlich.)
- 440 Unterentfelden. L(inde)r, W(alter): Unsere Feuerwehr: ein schlagkräftiges Selbst-schutzinstrument. In: Post 1974/75, S. 30-42, Abb.
- 441 Linder, Walter: Musikgesellschaft Unterentfelden. In: Post 1974/75, S.10-25, Abb.
- 442 Dietiker, Gottlieb: Finanzielle Entwicklung der Gemeinde Unterentfelden 1924 bis 1974. In: Post 1974/75, S. 5-8, Fig.
- 443 Kopp, Werner: Die Boll-Eiche. In: AN 50, 1976, S. 37-42, Abb.
- 444 Unterkulm. F(elder, Peter): Die Unterkulmer Fresken. Denkmalpflege als Dienerin der Kunst. In: AV 3.5.75, Abb.; BaT 3.5.75, S. 25, Abb.; AT und BgT 15.8.75, S. 7, Abb. (Restaurierter Freskenzyklus aus dem frühen 14.Jh.)
- 445 Villiger, René, Grafiker und Maler. Wir stellen vor: René Villiger, Grafiker und Maler, Sins. In: FK 66, 1976, S. 60-61, Portr., Abb.

- 446 Villmergen. F(röhlich), H(einz): Riegelbau brannte wie eine Fackel. Villmerger Gasthaus Hembrunn abgebrannt. In: AT und BgT 29.12.75, S. 5, Abb. S. auch in: WA 30.12.75, Abb. (1636 erbaut, einst Landsitz der Zurlauben; vor 3 Jahren renoviert, stand unter Denkmalschutz.)
- 447 Villmergen. Orientierungsschrift für Einwohner und Neuzuzüger. Überreicht von Handel, Gewerbe und Industrie. 4. Ausgabe. Villmergen 1975.
- 448 Vindonissa. Doppler, Hugo W.: Die Münzen der Grabungen Scheuerhof 1967/68, Wartmann/Spillmann 1971/72 und Friedhoferweiterung Windisch 1968/70. In: Vind 1974, S. 48-61, Kartensk.
- 449 Ettlinger, Elisabeth: Eine Silberfibel aus Vindonissa. In: Vind 1974, S. 9-12, Abb.
- 450 Groenman-van Waateringe, W.: Römische Lederfunde aus Vindonissa und Valkenburg Z.H.: ein Vergleich. In: Vind 1974, S. 62-84, Abb.
- 451 Hartmann, Martin: Grab eines Soldaten der XIII. Legion. In: Vind 1974, S. 4-8, Abb.
- Hartmann, Martin; Unz, Christoph: Das römische Legionslager von Vindonissa, Untersuchungen der Kantonsarchäologie in den Jahren 1960-1975. Katalog zur Ausstellung in der HTL Windisch, 21.8.-14.9.1975, im Rahmen des Europäischen Jahres für Denkmalpflege und Heimatschutz. (Brugg) 1975.
- 453 Meyer-Freuler, Christine: Römische Keramik des 3. und 4. Jahrhunderts aus dem Gebiet der Friedhoferweiterung von 1968–1970. In: Vind 1974, S. 17–47, Abb.
- 454 Mühlethaler, B.; Ettlinger, E(lisabeth): Eine Fibel aus dem «Keltengraben». In: Vind 1974, S. 13-16, Abb.
- 455 Pekáry, Thomas: Die Fundmünzen von Vindonissa. Von Hadrian bis zum Ausgang der Römerherrschaft. Brugg 1971. (Veröffentlichungen der Gesellschaft Pro Vindonissa, 6.)
- 456 Unz, Christoph: Rückblick auf die Ausstellung «Das römische Legionslager von Vindonissa» in der HTL vom 21.8. bis 14.9.1975. In: BgN 86, 1976, S. 47-55, Abb.
- Archäologische Grabungen in Windisch. Frühmittelalterliche Gräber in Oberburg. Von bt. In: AT 12.6.75, S. 21; BgT 12.6.75, S. 29, Abb. Frühmittelalterliche Gräberfunde in Windisch. Aufschlüsse über den Bischofssitz? Von nn. In: BaT 12.6.75, S. 20, Abb. Gräber und Grubenhäuser. Zur archäologischen Ausgrabung in Windisch-Oberburg. Von rb. In: AT 5.7.75, S. 25; BgT 5.7.75, S. 31, Abb. Das Ausgrabungsergebnis in Oberburg/Windisch: 39 Gräber, doch nur wenige Beilagen. Von nn. In: BaT 5.7.75, S. 22, Abb.
- 458 Vordemwald. Baudenkmäler des Kantons Aargau: Der Landgasthof «Iselishof» in Vordemwald. Die Nachfolger der Dynastie Gasser. Von P.Gl. In: AT und BgT 16.10.75, S. 5, Abb.
- 459 Kirchen des Kantons Aargau, 1: Die Kirche von Vordemwald. Als Gott noch über die Sitten wachte. Von Gl. In: AT und BgT 12.7.75, S. 7, Abb.

- 460 Wallbach. Schraner, O(thmar): Die Wallbacher Bürgergeschlechter. In: FB 29.12.75; AV 3.1.76.
- 461 Waltenschwil. Cr(usius, Horst): Waltenschwil, die freundliche Wohngemeinde. In: WA 12.9.75, Abb.
- 462 Der Turm der Familie «von Waltoswile». In: WA 12.9.75. (Geschichte Waltenschwils und seines Adels, der einen wehrhaften Turm bewohnte, welcher spurlos untergegangen ist.)
- Weibel, Josef (1875-1948). Zum 100. Geburtstag von P. Josef Weibel, S. J., Endingen, Priester und Dichter. Von K. W. In: AV 11.1.75, Abb.
- Weißenbach, Familie von Bremgarten. Debrunner, Werner: Genealogie des Geschlechts der Weißenbach von Bremgarten AG. Bremgarten 1975.
- 466 Welti, Emil, Bundesrat (1825-1899). Zum 150. Geburtstag. Von Hermann Böschenstein in: AT und BgT 23.4.75, S. 5, Portr., Abb. Von rg. in: AV 21.4.75, Portr. In: BaT 19.4.75, S. 34, Portr., Abb.
- 467 Wettingen. 25 Jahre Wettinger Sternsingen, 1947-1972. (Jubiläumsfestschrift.) Wettingen 1973.
- 468 Menschen wie du und ich? Von -gg. In: AV 11.12.74. (Über Gründung und Tätigkeit Information, Beratung usw. einer Ausländerkommission.)
- 469 Rezession und Krise vor 120 Jahren. Arbeitslosigkeit nach der Aufhebung des Klosters Wettingen. Von eb. In: AT 22.10.75, S. 23; BgT 22.10.75, S. 31; AV 29.10.75.
- 470 Stadtplan Wettingen. In Zusammenarbeit mit dem Verkehrsverein. Basel 1973.
- 471 Vorbildliche Hilfe für Behinderte. Über Wettingens «Geschützte Werkstatt». Von hab. In: AT 30.12.75, S. 13; BgT 30.12.75, S. 27, Abb. Von -fr- in: Uuns 9, 1975, Nr. 24, Abb.
- Wettingen Ende 1974: Rückblick und Ausblick. In: AV 28.12.74, Abb. Entsprechend in: BaT 28.12.74, S. 21, Abb. (Jahresschluß-Lunch des Gemeinderates mit der Presse.)
 - s. auch Egloff.
- 473 Wettingen/Kloster. Kloster-Zwiebeltürmchen gab Geheimnisse preis. Geschichte aus der Zinnhülse. Von hg. In: BaT 17.10.75, S.19, Abb. Widen. S. Mutschellen.
- Widmer, Heidi, Malerin. Däster, Uli: Heidi Widmers Lenzburger Tagebuch. Zur Ausstellung des Lenzburger Malergastes in der «Burghalde», 3.-24.5.1975.
 In: LN 47, 1976, S. 169-172, Abb. Dazu von A(nnelies) H(alder) in: WA 2.5.75, Portr.; von (Peter) M(ie)g in: BaT 15.5.75, S. 21, Abb.
- 476 Wiederkehr, Familie von Rudolfstetten. Wiederkehr-Weiß, Franz Xaver: Das Geschlecht Wiederkehr, Zweig Rudolfstetten, Aargau, Gasthof zum Sternen. Wolhusen 1972.
- 477 Wiggertal. Widmer, (Rudolf); Steiner, (R.): Aus vergangenen Zeiten: Wasserversorgung um die Jahrhundertwende. In: ZT 9.12.75, Abb.
- 478 Widmer, Rudolf: Aus vergangenen Zeiten: Wässerwuhre, Wässermatten. In: ZT 18.10.75, Abb.

- 479 Widmer, R(udolf) F.: Aus vergangenen Zeiten: Wigger-Korrektion. In: ZT 25.10.75, Abb. (Vergebliche Bemühungen im 18. Jh.; Wigger-Urbar von 1755 im Staatsarchiv.)
- Wildegg. H(alder), H(einer): Ein Betrieb mit Vergangenheit und Zukunft. Ein Besuch bei der Hellmühle AG in Wildegg. In: AT und BgT 3.2.75, S.23, Abb.
 s. auch Nr. 45.
- 481 Windisch. Aargauische Fachschule für Heimerziehung in Brugg-Windisch: «Startschuß» mit Rektor aus Bözen. Von mw. In: AT 23.4.75, S. 21; BgT 23.4.75, S. 28, Portr.
- 482 Ein Kraftwerkveteran wird umgebaut. Die Windischer Spinnereien modernisieren ihre Stromversorgung. Von wr. In: AT 16.7.75, S.17; BgT 16.7.75, S. 21, Abb.
- 483 «Politischer Bär» in Windisch. Von adr. In: BaT 6.8.75, S. 22, Abb. (Seit Anfang 17. Jh. am Turm der Dorfkirche.)
 - s. auch Königsfelden, Vindonissa.
- Wislikofen. Fi(scher, Hans Ulrich): In der Kirche Wislikofen wurde ein Grab entdeckt: Abt Blasius gibt Rätsel auf. In: AV 27.11.75, Abb.
- 485 Wittnau. Wittnauer Fasnachtsfeuer weiterhin gratis. In: FB 19.2.75, Abb.
- 486 Wölflinswil. S(täger), A(dolf): Wölflinswiler Eierlesen, uralte Tradition. In: AV 9.5.75, Abb.
- 487 Jahreschronik 1975. In: RWölf 7, 1975, S. 3-8, Abb.
- 489 Anteil der Geschlechter [Familiennamen] an der Gesamtbevölkerung von Wölflinswil. In: RWölf 7, 1975, S. 12, Fig.
- 490 Wohlen. Ba(umann, Jürg): Die erste Kanalisation baute man im Aesch. In: WA 3.10.75, Abb. («Kennst Du Wohlen? Unsere Dorfquartiere.»)
- 491 Ba(umann, Jürg): Das Boll: zwischen Dreifelderwirtschaft und Neuzeit. In: WA 18.7.75, Abb. («Kennst Du Wohlen? Unsere Dorfquartiere.»)
- Dubler, Annemarie; Siegrist, Jean Jacques: Wohlen. Geschichte von Recht,
 Wirtschaft und Bevölkerung einer frühindustrialisierten Gemeinde im Aargau.
 Aarau 1975. Auch in: Arg 86, 1974, S. 5-712.
- 493 M(eyer), W(alter): Die Dorfchirurgen von Wohlen. In: FK 66, 1976, S. 55.
- 494 Weber, Hans: Freiämter Strohmuseum Wohlen. In: FK 66, 1976, S. 72-73, Abb.
- Wepf, Elsi und Alfred R.: Stroh, das Wohler Gold. Nun wird das Strohmuseum Wirklichkeit. In: AT 19.4.75, S. 33; BgT 19.4.75, S. 31, Abb.
- 496 Wo wurden früher in Wohlen Weinreben gepflanzt? In: WA 18.2.75.
- 497 Wohlen 1974: Ein Dorf blickt zurück. Von hm. In: BaT 31.12.74, S. 23, Abb.
- 498 Wohlenschwil/Bauernmuseum. Lebendige Vergangenheit in Wohlenschwil: Das Bauernmuseum blickt auf ein Stück Geschichte zurück. Von rg. In: AV 19.4.75, Abb.
- 499 Würenlingen/ER. Eidgenössisches Institut für Reaktorforschung, Würenlingen: Aufgaben und Aufbau. Würenlingen 1973.
- 500 Eidgenössisches Institut für Reaktorforschung, Würenlingen: Zielsetzung und Gesamtprogramm. SA aus: Neue Technik, 1974, S. 419–474, ill.

- 502 Wynental. 100 Jahre Füs Bat 56. Geschichte, Erinnerungen, Veränderungen. (Bern 1975.)
- Jahresschrift des Wynentaler Blattes (1976). Querschnitt durch das Jahr 1975.
 Ein illustriertes ABC aus dem Einzugsgebiet des Wynentaler Blattes.
- 504 Zeihen. A(eschbach), G(ustav): Ein originelles Dorfmuseum wurde in Zeihen eröffnet. In: BaT 4.12.75, S. 17, Abb.; AT und BgT 3.12.75, S. 5, Abb. S(täger), A(dolf): Zeihen eröffnete ein Dorfmuseum. In: AV 4.12.75, Abb. S. auch, von H.B./KK., in: AK 27.11.75, S. 13, Abb.
- 505 Verzeichnis ausgestellter Gegenstände im Dorfmuseum Zeihen. Zeihen 1975.
- 507 Zeiningen. Brogli, Werner: Jungpaläolithische Freilandstation «Uf Wigg» bei Zeiningen. Eiken 1975.
- (Gesamtrenovation der spätbarocken Pfarrkirche abgeschlossen.) Von (Adolf) St(äger) in: BaT 25.1.75, S. 22, Abb.; AT und BgT 31.1.75, S. 5, Abb. Von F. Walek in: FB 7.11.75, Abb. S. auch in: FB 15 1.75, Abb.; AV 16.1.75, Abb.; von KK. in: AK 6.11.75, S. 9, Abb.; von r.s. in: AT und BgT 8.11.75, S. 6.
- 509 Zetzwil/Kinderheim Schürmatt. Kinder fördern, Eltern beraten. 10 Jahre Kinderheim Schürmatt in Zetzwil. Von M.V. In: AT und BgT 28.6.75, S. 6.
- 510 Zimmermann, Johann Georg (1728–1795). Federspil, Giovanni: J.J.[!] Zimmermann e i principi della medicina. Estratto da: Acta medicae historiae Patavina, 19, 1972/73, p. 63–76.
- 511 Zofingen. Blum, Kurt; Schöni, Roland: Ein «Bilderbuch» über das 150. Zofinger Kinderfest. In: ZN 61, 1976, S.121-140, Abb.
- 512 Blum, Kurt: 150 Jahre Kadetten und Freischaren. In: ZT 3.7.75, Abb. (Kadettenkorps Zofingen im April 1825 gegründet.)
- 513 Blum, Kurt: 150 Jahre Zofinger Kinderfest. In: ZT 1.3.75; AT und BgT 10.3.75, S. 7, Abb.
- 514 Blum, Kurt: Wiederum verschwindet ein Stück altes Zofingen: Zum bevorstehenden Abbruch des baufälligen Kunzenbades. In: ZT 24.5.75, Abb. (Mitte 16. Jh. erstmals erwähnt, im 19. Jh. als Bad eingegangen.)
- 515 Durnwalder, Eugen: Die Zofinger Grenze und ihre Marchsteine. In: ZN 61, 1976, S. 7-28, Abb.
- 516 Greiner, Hans: Im Zofinger Museum entdeckt. In: ZT 29.3.75, Abb.
- 516a Hämmerle, Edwin: Kleine Zofinger Chronik vom 1.11.1974 bis 31.10.1975. In: ZN 61, 1976, S. 99-116, Abb.
- 517 Hartmann, Martin: Der römische Gutshof in Zofingen. (Basel) 1975. (Archäologische Führer der Schweiz, 6.)
- 518 Kopp, Peter F.: Der Zofinger Rathaus-Hausrat. In: ZN 61, 1976, S. 65-87, Abb.
- 519 Mauch Otto: Was bedeuten die Mosaikböden der römischen Villa für Zofingen? Ansprache anläßlich der Feier zur Einweihung der neukonservierten römischen Mosaiken und der restaurierten beiden Schutzgebäude vom 29.8.1975. In: ZN 61, 1976, S. 93-97, Abb.

- 520 Meyer, Willy: Der habsburgische Rachekrieg von Zofingen aus gesehen. In: HWigg 33, 1975, S. 43-50. (1308-1309, gegen die Mörder König Albrechts.)
- 521 Saxer, Oswald: Ortsgeschichtliche Bilder von Zofingen. Zofingen (1975). (Teilw. veränd. Wiederabdr. aus: ZN 45-51.)
- Schwarz, Peter: Die Jüngsten im Walde. In: ZN 61, 1976, S. 29-41, Abb.
 (Über die Vermehrung der Waldbäume; Pflanzgärten in den Waldungen von Zofingen.)
- 523 W(eber), R(udolf): In der Zofinger Stadtkirche werden spätgotische Malereien entdeckt. In: ZT 27.8.75, Abb.
- Weber, Rudolf: Die Pfarrberichte der Kirchgemeinde Zofingen von 1764. In:
 ZN 61, 1976, S. 43-58, Abb.
- 525 Orts- und Zentrumsplanung Zofingen. Bericht an die Öffentlichkeit. Sonderbeilage zu: ZT 17.6.75.
- 526 Zofingen. In: Nebelspalter, 27.8.75, Sondernummer Denkmalpflege und Heimatschutz, S. 26-49, Abb.
- 527 Zofinger Fasnacht 1975. In: ZN 61, 1976, S. 117-119. s. auch Nr. 365.
- 528 Zofingen/Bezirk, Region. Merz, Adolf: So war es früher. Aarburg-Kreuzstraße-Zofingen, eine Region mit wichtigen historischen Nachrichtenübermittlungsanlagen. In: AbN 1976, S. 10.
- 529 100 Jahre Füs Bat 55. In: ZT 13.8.75 (Spezialnummer), Abb.
- 530 Leben und arbeiten in unserer Region. Vom Marktort zur Industrieregion. In: ZT 9.5.75, Abb., Tab.
- 531 Zofingen/Höhere Pädagogische Lehranstalt. Lattmann, Urs P(eter): Grundstrukturen und Schwerpunkte der Höheren Pädagogischen Lehranstalt (HPL) des Kantons Aargau. In: Schulbl 94, 1975, S. 387–390, Abb.
- 532 Lehrerausbildung am Wendepunkt: Ein Gespräch mit dem neugewählten Direktor der Höheren Pädagogischen Lehranstalt. Von Zi. In: BaT 11.12.74, S. 29, Portr.
- 533 Vorstellungen zur Realisierung der Aargauischen Höheren Pädagogischen Lehranstalt (HPL). Bericht über Arbeitstagungen vom Herbst 1972 in Windisch, veranstaltet durch den Vorstand der Aarg. Kant. Lehrerkonferenz. Hg.: August Süßtrunk. Aarau 1975. (Studien und Schriften des Erziehungsdepartements, 2.)
 - Zurlauben. S. Nrn, 22, 446.
- 534 Zurzach. Basler, Werner: Tenedo-Zurzach in römischer Zeit. In: JZurz 12, 1974/75, S. 72-98, Abb.
- 535 F(elder, Peter): Ist die Zurzacher Propstei am Zuge? Restaurationen im Jahr der Denkmalpflege. In: BaT 17.3.75, S. 21, Abb. (Erbaut 1773 durch Franz Anton Schwarz von Bremgarten; bildhauerischer Schmuck von Franz Ludwig Wind von Kaiserstuhl.)
- 536 Fi(scher, Hans Ulrich): Grabungen im Zurzacher Verenamünster. Der Vergangenheit auf der Spur. In: AV 26.5.75, Abb. Ähnlich in: BaT 27.5.75,

- S. 20, Abb. Fi(scher, Hans Ulrich): Die Grabungen in der Zurzacher Stiftskirche sind abgeschlossen. Aus der Geschichte einer sehr bedeutenden Wallfahrtsstätte. In: AV 14.10.75, Abb. Dazu auch H(einz) F(röhlich) in: AT 25.2.75, S. 19; BgT 25.2.75, S. 27, Abb.; AT 27.5.75, S. 21; BgT 27.5.75, S. 31, Abb.; AT 13.10.75, S. 20; BgT 13.10.75, S. 27, Abb.
- 537 Füllemann, Karl: Wie die reformierten Zurzacher zu ihrem jetzigen Pfarrhaus kamen. In: JZurz 12, 1974/75, S. 49-52, Abb.
- 538 Welti, Hermann J.: Aus der Geschichte des alten Rathauses Zurzach. In: JZurz 12, 1974/75, S. 37-48, Abb.
- 539 Der 11.11. beginnt sich in Zurzach einzubürgern. «Lattensager» und «Pfauenclique» zogen durch den Flecken. Von ri. In: BaT 13.11.75, S. 24, Abb. (Fastnachtähnliches Treiben an Martini.)
- 540 Die Rheinfähre Zurzach als beliebte Verbindung. Von ar. In: BaT 14.8.75,
 S. 19, Abb. (Mit historischem Rückblick.)
- 541 Schuhmacherwerkstatt im Zurzacher Museum. Eröffnung anläßlich des Jubiläums «50 Jahre Historische Vereinigung des Bezirks Zurzach». Von ri. In: BaT 14.11.75, S. 31, Abb.
- 542 Ein seltenes Jubiläum für einen Kindergarten. Von G. In: BaT 17.1.75, S. 24.
 (Vor 50 Jahren unter bescheidensten Bedingungen begonnen, vor 25 Jahren von der Gemeinde übernommen.)
- Die Zurzacher Fasnacht blüht wieder auf. Das fasnächtliche Treiben wird am Aschermittwoch mit der Beerdigung des Ättirüedis beendet. Von ar. In: BaT 11.2.75, S. 21, Abb.
- 544 Zwanzig Jahre Thermalbad Zurzach: Am 5.9.1955 kam das große Wasser. Von ush. In: BaT 5.9.75, S. 30, Abb.
 - s. auch Achenberg.
- 545 Zurzach/Bezirk, Region. Attenhofer, Edward: Die nordöstliche Ecke des Aargaus und die Eidgenossenschaft. In: JZurz 12, 1974/75, S. 11-16.
- 546 Basler, Werner: 50 Jahre Historische Vereinigung des Bezirks Zurzach (1925 bis 1975). In: JZurz 12, 1974/75, S. 1-2.
- 547 100 Jahre Füs Bat 60. In: AV 27.9.75, Abb.
- 548 Wandern zwischen Aare und Rhein. Eine Wanderkarte als Gemeinschaftswerk der Gemeinden Döttingen, Klingnau, Koblenz, Rietheim und Zurzach ... Von e/r. In: BaT 2.2.73, S. 31, Abb. (Korrektur zu: Aargauische Bibliographie 1973, in: Arg 86, S. 780. Vgl. die folgende Nr.)
- Zwischen Aare und Rhein. Wandergebiet rund um den Achenberg. Wanderkarte. Gemeinschaftswerk der Gemeinden: Döttingen, Klingnau, Koblenz, Rietheim, Zurzach. Zurzach (1973). (Vogelschaukarte, gezeichnet von Heinrich C. Berann.)